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Queridos socios:

Ahora que estamos a las puertas de 
las vacaciones de verano, es un buen 
momento para hacer un repaso de 
los principales avances en materia 
de gestión que se han llevado a cabo 

durante este primer semestre, así como de los 
eventos deportivos y sociales más reseñables. 
Quiero detenerme especialmente en los dos 
Encuentros con los Socios que se han celebra-
do en lo que va de año, uno en torno a utili-
zación, inversiones y mantenimiento de las 
instalaciones del Club, y el otro centrado en 
materia de sostenibilidad, gestión del agua, de 
la energía y de productos fitosanitarios. Estos 
encuentros o sesiones informativas respon-
den al compromiso que adquirió en su día 
esta Junta Directiva por ofrecer a los socios 
información detallada y exhaustiva tanto de 
las decisiones y medidas que se están adop-
tando como de las propuestas  que estamos 
perfilando con una visión a medio y largo 
plazo.

Esta Junta ha elaborado un Plan Direc-
tor que sirve como documento–guía para la 
necesaria actualización de las instalaciones 
de la RSHECC y para dar respuesta a los 
desafíos que se plantean a futuro en mate-
ria de eficiencia energética y sostenibilidad. 
Nuestro club se enfrenta a una serie de retos 
en los próximos años: desde la adaptación de 
nuestras instalaciones a un uso cada vez más 
intensivo hasta la adecuación de la gestión 
del agua y de los recursos energéticos a un 
escenario cada vez más restrictivo desde el 
punto de vista normativo y exigente desde 
la perspectiva del gasto que supone el man-
tenimiento de las mismas.

Las primeras medidas que contiene este 
Plan Director ya se han puesto en marcha: ya 
se han solicitado las licencias administrativas 
pertinentes para el traslado de las naves de 
mantenimiento o para la instalación de plan-
tas fotovoltaicas. 

En todo momento hemos considerado que 
lo más adecuado era compartir los análisis y 
propuestas que estamos realizando a través 

de la novedosa fórmula de los Encuentros 
con los Socios, con objeto de que todos seáis 
partícipes de este proceso de transformación 
y modernización de nuestro club. En esta re-
vista encontraréis información sobre los en-
cuentros celebrados en este primer semestre; 
también tenéis a vuestra disposición sendos 
resúmenes en formato audiovisual en la sec-
ción de Noticias de la web oficial.

Por lo demás, quiero compartir también 
con todos vosotros mi satisfacción por cómo 
ha transcurrido durante estos meses la activi-
dad social y deportiva en nuestro club. Cabe 
destacar el éxito organizativo que ha supuesto 
la celebración en nuestras instalaciones del III 
Open de España de Croquet GC, con la pre-
sencia de los mejores jugadores del mundo, y 
de la segunda edición del CSN 4* Memorial 
Pérez-Arroyo, que tuvo un altísimo nivel 
competitivo. 

Y también, cómo no, debemos felicitar-
nos por el extraordinario ambiente que pudi-
mos vivir en la Cena de Verano del Club, cuya 
organización corría por primera vez a cargo 
de nuestro servicio de restauración. Como 
sabéis, hace ahora un año que se decidió 
autogestionar la hostelería del Club y debo 
decir que estamos satisfechos con el resulta-
do de esta medida. En un año, la mejora en 
la calidad del servicio es más que notable, al 
menos así me lo han transmitido personal-
mente muchos socios. Esta mejora también 
ha incluido la reciente apertura de nuevos 
emplazamientos en puntos estratégicos –en 
las proximidades de la ZEF y los campos de 
croquet y en los campos de golf– para ofrecer 
un servicio en las mejores condiciones allá 
donde el socio lo demanda. 

Finalmente, debo agradecer a todo el per-
sonal de la RSHECC su enorme esfuerzo para 
que la intensa agenda de estos meses haya re-
sultado un éxito. Y a los socios, su constante 
implicación en la vida social y deportiva de 
nuestro querido club.

Sin más, os deseo un feliz verano.
Un fuerte abrazo.

Joaquín Ayuso
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4  /  S U M A R I O EL PRESTIGIO 
DE UN CLUB 

LO CONSTRUYEN 
SUS SOCIOS

Los principios y normas que rigen la RSHECC están recogidos en el Reglamento de régimen 
interior y en el capítulo VI —“Del Régimen Disciplinario”— de los Estatutos sociales, donde 
se tipifi can las conductas que pueden ser objeto de falta y el correspondiente procedimiento 
sancionador. El Club es un lugar de encuentro y, por ello, las relaciones que se generan a 
través de su uso y disfrute han de estar presididas por una actitud cordial y un comportamiento 
educado e intachable. Es obligación del Club velar por el cumplimiento de estas normas y 
aplicar, en caso necesario, la sanción que corresponda.

Le recomendamos la consulta de los Estatutos sociales 
y el Reglamento de régimen interior, que puede descargar 
en rshecc.es/corporativo/informacion-corporativa

“Los hijos de socios mayores de 2 años 
y menores de 13 años, tengan o no acción 
en propiedad, han de estar dados de alta 

y en posesión del correspondiente carnet 
para poder acceder al Club”.

Reglamento de Régimen 
Interior de la RSHECC

(“Normas Generales”, artículo cuarto)
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Reforma de varios bunkers de greens en los Campos Norte y Sur
El pasado mes de marzo culminaba la reforma de varios bunkers de greens en el Campo Norte y en el Sur. La reforma 
se llevó a cabo utilizando el sistema Better Billy Bunkers (BBB), una técnica moderna que, entre otras ventajas, conlleva 
un gran ahorro en mantenimiento: una capa de cinco centímetros de su gravilla local se trata con el polímero diseñado 
específicamente para su uso en bunkers, proporcionando máxima capacidad de drenaje y permitiendo que el agua fluya 
a las áreas de desagüe más rápido que cualquier otro método de construcción. Además, se aprovechó para recuperar 
el contorno de los bunkers y se renovó la arena. Los bunkers en los que se ha actuado son los dos bunkers de green del 
hoyo 3 del Campo Norte (en la imagen) y dos bunkers frontales, a la derecha, del green 1 del Campo Sur.
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Dos nuevos emplazamientos de hostelería  
en los campos de golf

A finales de mayo entraron en funcionamiento 
dos nuevos emplazamientos de hostelería en 
los campos de golf. Uno de ellos, una caseta 
de madera, está situado entre los hoyos 9 y 10 
del Campo Norte, mientras que en el tee del 
hoyo 14 del Campo Sur se ubica un punto de 
venta tipo ‘food truck’. Ambos prestan servicio 
los viernes, sábados, domingos y festivos de 
11:00 a 18:00 horas.

Por otro lado, les recordamos que, durante 
el verano, algunos de los emplazamientos de 
hostelería permanecerán cerrados: 
▪ Kiosco Campo Norte y Food Truck 
Campo Sur: cerrados del 17 de julio al 1 de 
septiembre, ambos días incluidos.
▪ Kiosco ZEF: cerrado durante la temporada 
de piscinas hasta nuevo aviso.
▪ Chiringuito: cerrado del 17 de julio al 25 de 
agosto, ambos días incluidos.

Ya está disponible la Oficina Virtual, una herramienta 
online para hacer trámites administrativos y gestionar 
su relación con el club

Desde principios de este año 
está en funcionamiento la 
“Oficina Virtual”, una nueva 
herramienta con la que 
los socios pueden realizar 
online, desde su ordenador o 
dispositivo móvil, los trámites 
más comunes en su relación 
con el club sin necesidad de 
acudir de forma presencial 
a las oficinas: modificar 
sus datos personales de 
contacto, modificar datos 
bancarios, consultar sus 
recibos y facturas, realizar 
consultas en remoto… y un 
largo etcétera.

La Oficina Virtual está 
operativa en la web de 
reservas, reservas.rshecc.es. 
Aquí encontrará este nuevo 
menú, que le da acceso a 
diversas gestiones de forma 
ágil y sencilla.

▪ Mis datos. En este ítem 
podrá modificar sus datos de 
contacto (dirección, teléfo-
no, email) y datos bancarios. 
También podrá consultar las 
invitaciones de socio de que 
dispone o de las que ya haya 
dispuesto.

▪ Actividades / Cuotas. Bajo 
este ítem puede informarse 
del estado de pago de las 
cuotas de mantenimiento 
y de otros pagos, como los 
alquileres de taquilla.
▪ Facturación. Este menú le 
dará acceso a la consulta de 
todas sus facturas emitidas 
y, en el caso de tener alguna 
pendiente, podrá realizar su 
pago a través de esta oficina 
virtual. También accederá 
a un extenso registro de 
las utilizaciones que haya 
realizado en los diferentes 
deportes.
▪ Monedero electrónico. Aquí 
podrá dar su autorización 
para el uso del monedero 
electrónico entre miembros 
de la misma unidad familiar, 
así como consultar sus últimos 
movimientos y hacer recargas 
del mismo.

Con la creación de la “Oficina 
Virtual”, el club avanza 
aún más en el proceso de 
digitalización de sus servicios, 
ofreciendo a los socios todas 
las facilidades para realizar  
sus gestiones online.

02
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Presencia destacada de la RSHECC en los 
reconocimientos que otorga anualmente  
la Federación de Golf de Madrid

El nombre de nuestro club 
sonó varias veces en la 
entrega de galardones de 
2022 durante la a Gala 
Homenaje del Golf Madrileño 
de la Federación de Golf de 
Madrid (FGM) que se celebró 
el 16 de febrero en Palacio 
del Negralejo. Ya no solo por 
la Medalla al Mérito en golf 
en el apartado institucional 
en reconocimiento a nuestra 
labor de impulso al golf 
juvenil, que recogió Diego 
Aranguren —miembro de la 
Junta Directiva y presidente 
del Comité de Golf—, sino 
por los numerosos socios 
que también fueron objeto 
de reconocimiento por sus 
triunfos deportivos en 2022. 

Así, el joven Álvaro Mateu 
recogió su placa por haberse 
proclamado Campeón de 
España Benjamín de Pitch 
and Putt, mientras que Miguel 
Martín, Blanca Gómez Balboa, 
Amanda Revuelta y Miguel 
Gutiérrez subieron juntos 
al escenario para recibir su 
mención por su triunfo en 
el Campeonato de España 
Interclubes Infantil. 

Además, el nombre de 
Andrea Revuelta sonó en 
dos ocasiones. Nuestra socia 
recibió el reconocimiento 
individual por sus triunfos 
en 2022, entre ellos, el 
Campeonato de España de 
Federaciones Autonómicas 
Absoluto o el World Junior 
Golf Championship, y subió 

al escenario una segunda vez, 
junto a  Cayetana Fernández 
y Paula Martín, por su victoria 
en equipo en el Campeonato 
del Mundo femenino.

Medalla al Mérito por nuestro 
impulso al golf juvenil
Además de mostrar el 
agradecimiento de la 
RSHECC a la federación 
por la Medalla al Mérito en 
golf por nuestra labor de 
impulso al golf juvenil, en su 
intervención Diego Aranguren 
quiso recordar que nuestro 
club lleva años apostando 
decididamente por incentivar 
la práctica del deporte entre 
los socios más jóvenes y por 
ofrecerles un entorno familiar 
en el que adquirir valores 
positivos. 

Quiso recalcar además que 
en este trabajo de apoyo al 
golf juvenil en la RSHECC 
participan muchas personas 
y departamentos del club: el 
Comité de golf, los delegados 
juveniles, la Escuela de Golf o 
la Oficina Deportiva.

Su carné de socio,  
en la aplicación móvil 
del club: descubra  
sus ventajas
La última actualización 
de la app móvil del 
club, disponible desde 
el pasado 3 de mayo, 
incluye la imagen de su 
carné de socio y un código 
QR que le servirá para 
identificarse en los accesos 
al club. Encontrará esta 
herramienta en la sección 
“Mi perfil” de la app. Si su 
carné de socio aparece sin 
foto o la encuentra 
desactualizada, puede 
actualizarla directamente 
a través de la Oficina 
Virtual o bien enviándola 
por email (rshecc@rshecc.
es) indicando en el cuerpo 
del mensaje su nombre 
completo y número 
de socio. También es 
recomendable que remita, 
actualizadas, las fotos de 
carné de sus hijos si aún 
no lo ha hecho. También 
desde el pasado 3 de mayo, 
con la actualización de la 
aplicación móvil, puede 
abonar —si lo desea— el 
pago de sus reservas en 
cualquier deporte mediante 
la utilidad “monedero 
electrónico” pero también 
mediante tarjeta bancaria.

De arriba a abajo: Diego Aranguren, miembro de la Junta Directiva de la 
RSHECC; Cayetana Fernández, Paula Martín y nuestra socia Andrea Revuelta, 
y Miguel Martín, Blanca Gómez Balboa, Amanda Revuelta y Miguel Gutiérrez, 
ganadores del Campeonato de España Interclubes Infantil de 2022. A la 
izquierda de estas líneas, Álvaro Mateu, Campeón de España Benjamín de Pitch 
and Putt en 2022.
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Gran afluencia en la  
Fiesta de la Primavera 
infantil del 7 de mayo

Cerca de 80 niños, junto 
con sus familias, acudieron 
el domingo 7 de mayo a 
la Fiesta de la Primavera, 
que se desarrolló en la Zona 
de Esparcimiento Familiar 
en horario de 12:00 a 
18:00h. Los más pequeños 
disfrutaron al máximo 
de las actividades al aire 
libre, especialmente de los 
hinchables, que contaban 
con un gran tobogán y 
una prueba de equilibrio. 
También se impartieron 
talleres relacionados con 
la primavera, como pintura 
de casitas para pájaros y 
figuritas de madera. 

07

Una fiesta de carnaval llena 
de actividades   

La primera fiesta temática 
infantil de 2023, el 19 
de febrero, resultó todo 
un éxito. Algunas de 
las diversas actividades 
programadas durante 
todo el día, de 12:00 a 
18:00 horas, registraron 
una participación de 80 
niños. Fue el caso del Laser 
Tag, una actividad que se 
desarrolló al aire libre, en 
la pradera de las piscinas. 
Además, durante todo el día 
se celebraron desfiles de 
disfraces y distintos talleres. 
La jornada festiva culminó 
con la actuación de un mago 
en el chalet infantil a la que 
asistieron un gran número 
de familias.

06

07
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En el centro, María Victoria Merino  
y María Campanar Figueroa.

14

María Victoria Merino y  
María Campanar Figueroa,  
Premio Starters de Croquet RSHECC

El pasado 9 de febrero la pareja formada 
por María Victoria Merino y María Campanar 
Figueroa Melgar resultó ganadora del Primer 
Premio Starters de Croquet RSHECC. Con 
este premio el club pretende reconocer y 
agradecer la labor desinteresada e inestimable 
de las socias jugadoras de croquet que llevan 
a cabo la indispensable labor de starter en los 
campeonatos del club.

Su trabajo y desempeño son fundamentales 
para el desarrollo de los campeonatos y 
por ese motivo el Comité de Croquet ha 
considerado necesario reconocer esta labor. 

Desde aquí animamos a los socios que aún 
no conocen este deporte a que contacten 
con la Escuela de Croquet de la RSHECC–
Academia Álvarez-Sala (T. 639 157 750) para 
iniciarse en el apasionante mundo del croquet.

08

La Asamblea de Socios 
Compromisarios aprobó  
las cuentas cerradas y 
auditadas de 2022
La Asamblea de Socios 
Compromisarios se reunió el 
27 de marzo en la sede social 
de la RSHECC. Durante la 
reunión se aprobaron por 
unanimidad la Memoria, 
Balance y Cuenta de 
Pérdidas y Ganancias de 
2022, el presupuesto para el 
ejercicio 2023 y el número 
máximo de socios abonados de 
hípica para este mismo ejercicio.

09

Nuevo sistema de recarga  
para coches eléctricos
Desde el 1 de marzo está en 
funcionamiento un nuevo 
sistema de recarga de coches 
eléctricos. Los ocho puntos de 
recarga existentes funcionan 
desde esa fecha mediante la 
aplicación móvil BarterGo, que 
puede obtener en Play Store y 
App Store. En los propios puntos 
de recarga encontrará un código 
QR para descargar la aplicación.

10

Nuevo corner en la  
tienda dedicado a los  
deportes de raqueta
La tienda del club, en 
Caddie Master, ya cuenta 
con un corner dedicado 
a artículos de tenis y pádel. 
Aquí encontrará prendas 
deportivas para señoras 
y caballeros (sudaderas, 
polos, pantalones, faldas...) y 
también bolas de tenis y de 
pádel. Le recordamos que 
el horario de la tienda es de 
08:00 a 18:00 horas, de lunes a 
domingo (hasta las 20:00 horas 
en temporada verano).

11

José Luis Álvarez-Sala Walther,  
socio del club, deja la 
presidencia de la Asociación 
Española de Croquet
Nuestro socio José Luis Álvarez-
Sala Walther, presidente de la 
Asociación Española de Croquet 
durante 29 años, dejó su cargo 
el pasado mes de marzo tras 
haber estado al frente del 
croquet español desde 1994, 
casi tres décadas en que este 
deporte ha experimentado en 
España un avance exponencial. 

12

Las piscinas de verano 
permanecerán abiertas hasta 
mediados de septiembre
El pasado 3 de junio se inauguró 
la temporada de piscinas de 
2023, cuyo horario de apertura 
es de 10:30 a 21:00 horas, de 
forma ininterrumpida, de lunes 
a domingo. La fecha de cierre, 
en el mes de septiembre, se 
decidirá en función de las 
condiciones climatológicas. El 
uso de la piscina es gratuito 
para socios. Puede consultar 
en la web del club las tarifas de 
invitados, así como la normativa 
de uso de esta instalación.
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Paseos en pony en el  
chalet infantil para que  
los niños tomen contacto  
con la actividad hípica
El club sigue organizando 
actividades que favorezcan 
la toma de contacto de 
los socios infantiles con la 
actividad hípica. Una de estas 
actividades son los paseos en 
pony en las inmediaciones del 
chalet infantil, que tienen lugar 
periódicamente. El último de 
ellos fue el domingo 23 de abril 
y contó con la participación de 
más de 50 niños y niñas.
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Ponemos en marcha un ambicioso  
plan de sostenibilidad
La Junta Directiva de la RSHECC lleva meses perfilando un Plan Director en el que las medidas  
de sostenibilidad ocupan un lugar destacado. Se trata de abordar retos tan importantes para el club como  
la eficiencia energética y del consumo de agua, que exigen una puesta al día de algunas infraestructuras.

15

→ "Hoy existe un enorme 
interés social sobre todas 

las materias relacionadas con la 
sotenibilidad, y este interés genera 
nuevas normas y obligaciones. 
Se hacía necesario contar con un 
comité específico para afrontar 
el nuevo marco normativo que 
se está creando en los últimos 
años y para dar respuesta a los 
retos de consumo energético y 
de agua a los que se enfrenta 
el club”. Así explicaba Santiago 
Barrrenechea –tesorero de la Junta 
Directiva– el pasado 14 de junio, 
en el marco del 3º Encuentro con 
los Socios celebrado en el club, los 
motivos por los que se ha creado 
el Comité de Sostenibilidad. El 
comité, presidido por él mismo, 
está integrado también por el 
presidente del club, Joaquín 
Ayuso, y por Juan Elízaga, Joaquín 
Vega de Seoane, Alfonso Moreno, 
Joaquín Mollinedo y Juan  
Manuel López–Bellido.

Las áreas de actuación 
prioritarias de este comité son 
la gestión del agua, el consumo 
de energía y el consumo de 
fitosanitarios. Estos son tres 
aspectos que, además de suponer 
uno de los capítulos de gasto más 
importantes del club, constituyen 
un desafío a futuro. Se trata, por un 
lado, de “gestionar futuros riesgos”: 
riesgos de carácter regulatorio, 
como el más que probable 
endurecimiento de las normas 
sobre consumo de agua y uso de 
fitosanitarios, y riesgos de carácter 
económico, que se concretan en 
los también más que probables 
incrementos “repentinos” de 
los costes energéticos, como ya 
ocurrió al año pasado con la subida 
del precio de la electricidad. Por el 
otro, con una visión a largo plazo, el 
Comité de Sostenibilidad pretende 
diseñar medidas que mejoren la 
adaptabilidad de las instalaciones 
a escenarios futuros, como sequías 

extremas o, como se ha dicho 
antes, limitaciones regulatorias  
en el consumo de agua.

Una gestión eficiente del agua  
y el gasto energético asociado
El mantenimiento de las 
instalaciones de golf es, sin duda, 
el capítulo que más impacto tiene 
en el consumo tanto de agua 
(riego) como de energía (sistemas 
de bombeo alimentados por 
energía eléctrica). Como explicaba 
Juan Manuel López-Bellido, solo 
el riego de los campos Norte y 
Sur representa el 84 por ciento 
del consumo de agua total. De 
ahí la importancia de implementar 
medidas encaminadas a un 
sistema de riego más eficiente 
de ambos recorridos. Estas 
medidas, como comentaba nuestro 
head greenkeeper, tendrían 
que centrarse en minimizar las 
pérdidas de agua por filtraciones 
(mejorando la impermeabilización 
de los lagos en los que se 
almacena el agua de riego) y en 
mejorar la distribución del agua 
reformando la red de riego y 
las conexiones de tuberías que 
distribuyen esta agua, además de 
dimensionar el sistema de riego 
de forma que se aprovechara cada 
gota de agua en cada área de 
los campos. Solo estas medidas 
representarían un ahorro del 10 
por ciento del consumo del agua. 

Y es que el club consume 
804.166 metros cúbicos de agua 
anualmente, pero el suministro 
del que dispone está sujeto a 
un margen de pérdidas (por 
evaporación, filtración, ineficiencia 
del riego o averías) que se cifra en 
un total de 88.669 metros cúbicos 
al año. Estas pérdidas suponen 
el 11,03% del gasto medio anual, 
y de ese 11,03 % el capítulo de la 
“ineficiencia del sistema de riego” 
representa el 7 por ciento.

En definitiva, una “infraestructura 
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01. Joaquín Ayuso, presidente de la RSHECC, en el 3º 
Encuentro con los Socios. 02. Santiago Barrenechea preside 
el Comité de Sostenibilidad. 03. Juan Manuel López-Bellido, 
head greenkeeper. 04. Alfonso Moreno, Director General.
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eficiente supondría un ahorro de 
80.000 m3 de agua y una mejor 
adaptabilidad a la normativa, 
reduciría costes de mantenimiento 
en un 4% y mejoraría la calidad 
del mantenimiento, lo que a su vez 
mejora las condiciones de juego”, 
apunta López-Bellido. Nuestro 
head greenkeeper también 
señala que el empleo de especies 
cespitosas que consumen poca 
agua y requieren menor uso de 
fitosanitarios contribuiría a ahorros 
importantes, si bien estamos 
en un momento en que “resulta 
difícil decidirse por una especie 
cespitosa de bajo consumo, ya que 
aún está en estudio la normativa 
a nivel europeo que regulará el 
empleo de fitosanitarios”, lo que 
determinará qué tipo de hierba 
cumple mejor con estos  
requisitos normativos.

Pero es que, además, el sistema 
de riego y el consumo de agua 
están directamente asociados al 
consumo de energía. Como apunta 
Alfonso Moreno, Director General, 
el club consume anualmente 3,8 
megavatios hora (MWh), y de 
esa cifra, la estimación del gasto 
energético generado por el riego 
supone un 40 por ciento del total. 
De hecho, en los meses de verano, 
cuando se hace más necesario el 
riego de campos, el consumo de 
energía se triplica. 

Alfonso Moreno explicó a los 
socios en este mismo encuentro 
que el club ya ha puesto en marcha 
varias medidas encaminadas 
a optimizar el consumo de 

energía: se han negociado nuevos 
contratos de suministro eléctrico 
para conseguir mejores precios 
y, en las próximas semanas, se 
instalarán plantas fotovoltaicas en 
las cubiertas de la hípica. Se está 
estudiando también instalar esas 
mismas plantas en las cubiertas de 
las naves de mantenimiento: ambas 
medidas servirían para que el 
club generara de forma autónoma 
al menos el 30 por ciento de la 
energía que consume anualmente.

Según Joaquín Ayuso, las 
medidas de carácter más inmediato 
–además de las actuaciones 
que se están llevando a cabo 
para optimizar el consumo de 
energía– sería la reforma de los 
lagos 5 y 8 del Campo Norte 
(donde se encuentra el principal 
almacenamiento de agua), tal como 
apuntaba López-Bellido, y corregir 
el problema de dimensionamiento 
de la red de riego. 

En cualquier caso, como 
insistió el Presidente, todas 
estas propuestas que se están 
presentando a los socios (a través 
de los dos Encuentros que se 
han celebrado en 2023) se están 
perfilando dentro del Plan Director, 
que sirve como documento guía 
para avanzar en las mejoras que  
el club necesita a corto, medio  
y largo plazo.
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Ya hemos implementado las primeras medidas
Desde la recién creada 
Dirección Técnica de 
Instalaciones se han puesto ya 
en marcha algunas medidas 
contempladas en el Plan 
Director. Con ellas no solo se 
pretende conseguir ahorros 
económicos al potenciar la 
eficiencia de las instalaciones, 
sino contribuir a la mejora 
del medio ambiente –ya 
que reduce la demanda de 
suministros– y proporcionar 
beneficios en confort y en 
calidad de los suministros de 
las instalaciones.

En este proceso de 
actualización se están 
introduciendo las tecnologías 
necesarias y digitalizando 
algunos de los sistemas de 
generación y consumo de 
energía.

▪ Auditoría de eficiencia 
energética. El primer paso 
es contar con información 
precisa de los consumos 
energéticos del club, 
localizar los equipamientos 
e instalaciones con mayor 
volumen de consumo de 
energía y también posibles 
“sumideros energéticos”, 
esto es, aquellos puntos que 
generan un derroche. Esta 
auditoría, que se ha llevado a 
cabo durante el mes de junio, 
permitirá valorar posibles 
inversiones que devengan 
en un ahorro futuro, además 
de obtener el Certificado 
Energético y la Certificación 
de nuestra Huella de Carbono 
a niveles de contaminación.

Lo que sí se ha acometido 
ya es un análisis de los 
principales “sistemas de gran 
consumo” de energía del club; 

se han detectado anomalías y 
se han corregido, generando 
desde ya un ahorro del 10 por 
ciento del consumo.
▪ Nuevas fuentes de energía: 
plantas fotovoltaicas. Se ha 
aprobado la instalación de 
una planta fotovoltaica en las 
cubiertas de la hípica, que 
estará completada antes del 
verano, con una potencia de 
216 Kw, lo que supondría un 
ahorro de consumo energético 
del 8 por ciento.

En una segunda fase, a 
medio plazo, se contempla 
instalar una segunda planta 
con una potencia de cerca 
de 500 Kw, que generaría un 
ahorro anual del 18 por ciento.
▪ Monitorización de 
consumos eléctricos e 
instalación de compensación 
de fases eléctricas de 
consumo. Antes del verano 
se instalarán medidores de 
análisis de consumo en puntos 
estratégicos para monitorizar 
dicho consumo y detectar 
posibles desviaciones.

Al mismo tiempo, se van 
a instalar en los edificios 
sociales y en el grupo de 
bombeo de riego unos 
equipos de equilibrado y 
compensación de fases de 
consumo eléctrico.
▪ Puntos de recarga para 
vehículos eléctricos. El 
pasado mes de marzo se 
instalaron ocho puntos 
de recarga para vehículos 
eléctricos. Esto, además de 
ser un servicio que se ofrece 
al socio, es una condición 
necesaria para cumplir 
los requisitos de fomento 
de energías limpias que 
establece la Normativa de 

Movilidad Eléctrica y Agenda 
Urbana para la Sostenibilidad.
▪ Renovación del 
equipamiento de cocinas. 
El capítulo de hostelería 
tiene un gran peso en este 
plan de eficiencia, ya que 
el equipamiento de cocina 
consume un gran volumen 
de energía: cámaras de 
refrigeración, cocinas, túneles 
de lavado…, un equipamiento 
obsoleto e ineficiente que 
se está renovando con el 
consiguiente ahorro tanto 
de energía como de agua y 
productos de lavado. Además, 
se están introduciendo 
sistemas de digitalización para 
monitorizar el funcionamiento 
de estos equipos.
▪ Seguridad y planes de 
emergencia. Otra de las 
líneas de actuación es la 
revisión de los sistemas de 
seguridad y de los planes de 
emergencia. El pasado junio 
se llevó a cabo una auditoría 
de todos los espacios del club 
desde el punto de vista de la 
seguridad y protección contra 
incendios con el fin de diseñar 
un plan de renovación de los 
equipamientos involucrados 
en este ámbito que garanticen 
al máximo la seguridad 
tanto de personas como 
de instalaciones. Además, 
se están actualizando los 
protocolos para asegurar 
la máxima fiabilidad de 
los medios y recursos de 
seguridad destinados a 
la actuación en caso de 
situaciones de emergencia.

EL COMITÉ DE SOSTENIBILIDAD CENTRA 
SU ACTIVIDAD EN EL ANÁLISIS DE LA 
GESTIÓN DEL AGUA Y DEL CONSUMO  
DE ENERGÍA Y FITOSANITARIOS
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01. Los lagos de los hoyos 8 (A) y 5 (D) del Campo Norte son 
los principales puntos de almacenamiento de agua de riego. 
02. El bombeo del agua en el Campo Sur parte del lago del 
hoyo 16 (E). 03. El redimensionamiento de la red de riego es 
uno de los factores que haría que este fuera más eficiente.



DISEÑANDO  
EL CLUB  
PARA LOS 
PRÓXIMOS  
30 AÑOS

Texto J. A. L.
Fotos Cortesía Estudio L35
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Las cifras registradas en los últimos años 
hablan con claridad. El uso de las insta-
laciones por parte de los socios (número 
green fees, reservas de tenis y pádel, reser-
vas de croquet, accesos de vehículos, etcé-
tera) viene experimentando un incremento 
anual notable y sostenido. Esto ha provo-
cado que, en ocasiones —especialmente 
los fines de semana—, el disfrute del club 
por parte de los socios se vea empañado 
por circunstancias como, por ejemplo, la 
aglomeración de vehículos en los accesos 
o la dificultad de encontrar una plaza de 
aparcamiento.

A esto hay que unir el “reto de la soste-
nibilidad”. Ya no se trata de un lema, sino 
de una necesidad real: los costes de man-
tenimiento de las instalaciones han ido au-
mentando progresivamente en los últimos 
años y la forma de contener este aumento 
consiste en dotar al club de sistemas mucho 
más eficientes. Sin ir más lejos, el coste de 
mantenimiento de los campos de golf casi 
se ha duplicado en los últimos diez años, 

concretamente, entre 2012 y 2022 se elevó 
de 1.696.117 a 3.076.441 euros, lo que supone 
un incremento del 81 por ciento.

La necesidad de contar con una 
planificación a largo plazo
La Junta Directiva de la RSHECC viene 
trabajando, desde que se constituyó, en 
el estudio de la situación actual del club. 
“Uno de los compromisos adquiridos por 
esta Junta Directiva era y es contar con una 
planificación a largo plazo para el club”, 
afirmaba Joaquín Ayuso, presidente de la 
RSHECC, en el segundo encuentro con los 
socios que se celebró en el club el pasado 
20 de febrero bajo el título “Utilización, 
inversiones y mantenimiento de las insta-
laciones”.

Este estudio arroja la necesidad de 
diseñar una propuesta de renovación de 
sistemas de mantenimiento, mejorando la 
eficiencia energética, y también de reorde-
nación de las instalaciones que permita au-
mentar su capacidad dentro de los límites 
de la superficie edificable con que cuenta 
el club. Además, si nos situamos en una 
visión largoplacista, han de tenerse muy 
en cuenta las exigencias que se prevé que 
las administraciones aplicarán en el futuro 
en cuanto a sostenibilidad y el consumo de 
recursos, entre ellos, el de agua de riego de 
las instalaciones de golf o el de productos 
fitosanitarios, que habrán de ir reducién-
dose progresivamente.

La Junta Directiva presentó a los socios el pasado mes de febrero 
una propuesta de planificación a largo plazo para reordenar el 
espacio edificable del club y aplicar estrategias de sostenibilidad. 
El objetivo: dar respuesta al notable incremento del uso de 
las instalaciones en los últimos años y dotar al club de un 
mantenimiento eficiente.
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Nuevo 
emplazamiento  
de las pistas de 
tenis y pádel
El traslado de 
las instalaciones 
de raqueta al 
área que ahora 
ocupan las naves 
de mantenimiento 
crearía una nueva 
zona deportiva de 
croquet y raqueta a 
la que se dotaría de 
una cafetería.



El primer hándicap reside en que la dis-
ponibilidad de suelo del club es limitada. 
Existen más de 25 hectáreas colindantes 
con el RACE que, de momento, no pueden 
utilizarse porque existe una “obligación 
de servidumbre” con el club vecino, que 
emplea esa área como aparcamiento. Así, 
la solución viable consiste en reordenar el 
espacio edificable ya disponible. En este 
sentido, la propuesta de la Junta, realizada 
en colaboración con el estudio L35 —su 
Director General, y socio del club, Tris-
tán López-Chicheri, fue el encargado de 
presentarla el 20 de febrero— consiste en 
mover las instalaciones de mantenimiento 
a un área disponible junto al camino que 
conduce a la hípica y, en el lugar que ahora 
ocupa mantenimiento, ubicar las instala-
ciones de raqueta (tenis y pádel). De esa 
manera, se construiría en la actual área 
de tenis y pádel un aparcamiento con una 
capacidad máxima de 350 plazas, amplia-
bles hasta 600, dando solución a uno de los 
problemas más acuciantes: la dificultad de 
aparcar, especialmente durante los fines de 
semana.

Reordenación de instalaciones 
Esta propuesta contempla mover también 
la zona de Caddie Master y cuarto de palos a 
la planta superior del parking cubierto exis-
tente, encima de las escuelas deportivas, in-
cluyendo aquí una cafetería con amplias vis-
tas al Campo Norte y la zona de juego corto. 
La actual zona de parking al aire libre (que 
dejaría de prestar esa función) quedaría así 
despejada para el flujo de jugadores.

Estas son a grandes rasgos las princi-
pales líneas de la propuesta que se ha im-
pulsado desde la Junta Directiva. Según 
Joaquín Ayuso, se trata de propuestas que, 

antes de acometerse, habrán de someterse 
a votación en la Asamblea de Socios. De 
momento no se ha elaborado un presupues-
to detallado debido a que este dependerá 
del momento en que se lleven a ejecución. 

El presidente insistió en el encuentro 
con los socios en que cualquier actuación 
se llevaría a cabo de forma paulatina, por 
fases, para no entorpecer en ningún mo-
mento el uso y disfrute de las instalaciones.

El siguiente paso es reunir todas estas 
propuestas en un plan que, por su duración 
y su planteamiento de desarrollo por eta-
pas, no podría llevar a cabo una sola Junta 
Directiva.

Como recalcó el presidente, “estas pro-
puestas se pueden poner en marcha, el 
Club tiene capacidad para financiarlas, sin 
repercutir costes en el socio, ya que desde 
2008 ya se han amortizado 7,4 millones de la 
deuda existente y el club genera suficientes 
recursos al año como para afrontar este tipo 
de inversiones”.

“En realidad —añadió— los plazos de 
actuación dependerán más bien de la cele-
ridad con que se resuelvan los pertinentes 
permisos administrativos que dependen 
del ayuntamiento”. 

En este sentido, Juan Elizaga, miem-
bro de la Junta Directiva, adelantó en ese 
mismo encuentro que se prevé disponer 
de los pertinentes permisos para mover 
las instalaciones de mantenimiento a fi-
nales de este año 2023. En el apartado de 
la eficiciencia energética, Elizaga informó 
también de que se está llevando a cabo un 
estudio exhaustivo del consumo energético 
en las distintas áreas del club y de que está 
previsto comenzar a instalar placas solares 
en la hípica.

Según el presidente del club, “estas pro-
puestas transformarían nuestro club por 
completo en un periodo estimado de 5 a 6 
años y con ellas estaríamos generando valor 
y diseñando la RSHECC del futuro. Un club 
para los próximos 30 años”.

LA JUNTA DIRECTIVA PROPONE REORDENAR EL  
ESPACIO EDIFICABLE DISPONIBLE PARA AUMENTAR  
LA CAPACIDAD DE TODAS LAS INSTALACIONES.
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Mirando al futuro: la obsolescencia de las instalaciones

El club afronta también un reto en cuanto a la “vida útil” de algunas de sus 
instalaciones, un tema nada menor dado que está relacionado con su eficiencia a nivel 
de consumo de energía. En estos momentos, varias de estas infraestructuras han 
superado su “ciclo de vida media”.

 Antigüedad Ciclo de vida media
Centros de transformación 25 25
Climatización 25 15
Piscinas / Depuradoras 25 20
Equipamientos de cocinas 25 20
Pistas de tierra batida 23 20

Reordenación de 
espacios

Estos planos 
muestran cómo 
se dispondría el 

nuevo espacio para 
instalaciones una 

vez que el área de 
mantenimiento se 

trasladase a una 
zona aledaña al 

camino que lleva a 
la hípica.
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Las cifras clave del uso de instalaciones 

La necesidad de plantear a largo plazo planes de rediseño y reordenación 
de instalaciones viene impulsada por los datos que viene arrojando el uso 
de las instalaciones en los últimos años y que nos habla de un incremento 
sostenido en todos los ámbitos, deportes e instalaciones.

Accesos de socios  
al club

2016

116.343
2022

150.666
Incremento:

+29 %
Accesos de vehículos  

al club

2017

94.771
2022

128.110
Incremento 

+ 35 %
Evolución de  
green fees

2016

57.466
2022

74.269
Incremento

+ 29 %

Reservas pistas  
de tenis

2016

994
2022

2.113
Incremento

+ 113 %
Reservas pistas  

de pádel

2016

185
2022

499
Incremento

+ 170 %
Reservas campos  

de croquet

2017

1.298
2022

2.806
Incremento

+ 116 %

Costes de energía 
eléctrica

2021

0,4 M €
2022

1,0 M €
Incremento

+ 150 %
Costes de mantenimiento 

de los campos de golf

2012

1.696.117 €
2022

3.076.441 €
Incremento

+ 81 %

2016

2.395.427 €
2022

3.076.441 €
Incremento

+ 28 %

Un nuevo espacio para el golf
La propuesta del estudio L35 contempla ubicar la 
oficina de Caddie Master y una cafetería en el área 
que ahora ocupa el aparcamiento al aire libre y 
rediseñar la rotonda de acceso a la casa club para 
mejorar el flujo de personas.



CENA DE 
VERANO 2023

Un año más la pradera de la casa club 
acogió el evento social que marca el inicio 

de las vacaciones de verano. Una noche 
llena de encuentros, charlas animadas, 

música, regalos y una cuidada gastronomía.

Texto J. A. L.
Fotos Guillermo Navarro
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Más de 250 socios 
acudieron el 24 de junio 
a la Cena de Verano del 
Club de 2023.
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El equipo de los servicios de restauración de 
la RSHECC repasaba los últimos detalles a 
media tarde del sábado 24 de junio. Este ha 
sido el primer año en que la Cena de Verano 
ha corrido a cargo de la hostelería del club, 
un servicio que, desde hace un año, se ges-
tiona internamente.  

Los primeros socios comenzaban a lle-
gar a la pradera de la casa club poco antes 
de las nueve de la noche, cuando el sol aún 
brillaba con fuerza, y se dispersaban por la 
terraza para disfrutar del cóctel de bienve-
nida, compuesto por jamón ibérico, micuit 
casero, sushi moriawase, gildas de anchoa, 
croquetas de jamón, langostinos en tem-
pura y entrepanes. La pradera se llenaba 
de pequeños grupos que se hacían fotos 
aprovechando esa luz tan especial que baña 
el chalet social al atardecer.

Según caía la noche, los socios iban 
ocupando las mesas. En el menú, solomillo 
de añojo con gratín dauphinoise, chalotas 
glaseadas y jugo ligado a la pimienta, lin-
gote de chocolate y caramelo salado, café y 
mignardises. 

Este era el momento en el que el presi-
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EL DISEÑO DEL 
CÓCTEL Y EL 

MENÚ ESTUVIERON 
A CARGO DE 

LOS PROPIOS 
SERVICIOS DE 

RESTAURACIÓN  
DEL CLUB

Numerosos socios aprovechaban 
las primeras horas del evento para 
hacerse fotos en la pradera de la casa 
club.



dente daba la bienvenida a los socios. Joa-
quín Ayuso tomaba la palabra para “dar las 
gracias a los empleados del club, que son 127 
profesionales que trabajan todos los días, 
con mucha ilusión, para que todos los socios 
podamos pasar tan buenos ratos en nues-
tro club y disfrutar de nuestras aficiones”. 
También quiso recordar que esta era la pri-
mera vez que los servicios de restauración 
se encargaban de esta Cena de Verano, y lo 
hacía con esta frase: “Este año la cena nos la 
hacemos nosotros”. Y añadía: “Hace un año 
decidimos internalizar la gestión de la hos-
telería con la idea de mejorar este servicio, 
bajo la dirección de Raúl Campoy, y confío 
en que todos estaréis percibiendo esa mejo-
ría. Desde luego, hoy estamos disfrutando 
de una cena magnífica”.

Ya a la hora de los postres, el Director 
Gerente del Club, Alfonso Moreno, aprove-
chaba para presentarse personalmente a los 
presentes, ya que esta era la primera Cena 
de Verano en la que participaba. “Tanto mi 
equipo como yo mismo estamos disponibles 
en todo momento para lo que necesitéis. 
Todos los empleados se esfuerzan cada día 
en que, cuando un socio entra por la puerta 
del club, se olvide de sus quehaceres diarios 
y disfrute plenamente”, afirmó.

Alfonso Moreno fue precisamente el 
encargado de conducir el sorteo de regalos, 
uno de los momentos más emocionantes de 
este evento social. Si alguno de los presentes 
aún no tenía planes para estas vacaciones, se 
marchó de la cena con uno: en el sorteo se 
incluían estancias en cinco hoteles o resorts 
con golf en Cádiz, Jerez, Cascais o República 
Dominicana. Además, se sortearon produc-
tos gastronómicos y gadgets tecnológicos. 

La cena culminó con barra libre y música 
en directo a cargo de la Rey Louie Band, que 
lleva ya varios años amenizando la Cena de 
Verano de la RSHECC. Y de esta forma, a 
medida que avanzaba la madrugada, los so-
cios comenzaban a despedirse y abandona-
ban el club. Es probable que alguno de ellos, 
con la cabeza ya puesta en su próximo viaje 
a República Dominicana, Cascais, Cádiz...
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EL GRUPO REY 
LOUIE BAND FUE 

DE NUEVO EL 
ENCARGADO DE 

PONER EL BROCHE 
MUSICALJoaquín Ayuso, 

Presidente de la 
RSHECC, durante su 

discurso de bienvenida.
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▪ Gonzalo Zurita 
Goñi. Un Galaxy 
Watch Pro 45MM BT

▪ Eugenio Herranz 
López. Un Apple 
Watch Series 8 GPS+

▪ Juan Benegas  
Corrales. Un Smart-
Watch deportivo 
(Golf) Fénix 7 

▪ Ana Gallo Alonso 
de Armiñano / Ra-
món Cubedo Feyto. 
Un estuche de aceite 
Valderrama

▪ Clementina  
Gómez de Vidal. 
Una cesta de frutas 
Teppimer

▪ José Agustín  
Guillén Alonso. Una 
cesta de productos 
gourmet cortesía 
del Grupo Cárnico 
Morán

▪ Manuel Capella. 
Una estancia de 2 
noches para dos 
personas en el Hotel 
In Mood San Roque-
Soltour (Cádiz) en 
régimen de media 
pensión

▪ Mercedes  
Medina Forca. Un 
estancia de 2 noches 
para 2 personas en 
habitación doble 
en el Hotel Barce-
ló Montecasillo 5* 
(Jerez), desayuno 
incluido, y 2 rondas 
de golf para dos 
personas en Monte-
castillo Golf

▪ Salvador  
Medina Forca. Una 
estancia de 2 noches 
en “Habitación SO 
Comfy” en el Hotel 
SO Sotogrande 5* 
(Cádiz), desayuno 
incluido, y una ronda 
de golf para 2 juga-
dores en Almenara 
Golf

▪ Rafael Fernández 
Ordóñez. Una estan-
cia de 2 noches en 
habitación doble con 
balcón en el Hotel 
Quinta da Marinha 
Golf 5* (Cascais, Por-
tugal) con desayuno 
incluido y 1 ronda 
de golf para dos 
personas en Quinta 
da Marinha Golf.

▪ Álvaro Escribano 
Gallo. Una estancia 
de 5 noches para 
dos personas en Elite 
Room, con desayuno 
incluido, en Casa 
de Campo (Repú-
blica Dominicana), 1 
ronda de golf para 2 
personas en Teeth of 
The Dog y acceso a 
fitness center.

LA NOCHE CULMINÓ CON UN GENEROSO 
SORTEO DE REGALOS QUE INCLUÍA VARIAS 
ESTANCIAS EN HOTELES CON GOLF

El encuentro social se prolongó 
hasta poco más de las dos de la 

madrugada.

Ganadores del sorteo de regalos 
Los ganadores obtuvieron estancias en hoteles, lotes de productos gastronómicos o gadgets tecnológicos

Firmas colaboradoras



LOS MEJORES 
JUGADORES DE 
CROQUET  
DEL MUNDO  
SE DIERON CITA 
EN EL CLUB
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La RSHECC acogió un exitoso III 
Open de España de Croquet GC. El 
sudafricano Reg Bamford, número uno del 
mundo en ese momento, fue el ganador del 
torneo al vencer en la final al número cinco 
del ranking mundial, el egipcio Mohamed 
Karem. Nuestro socio Andrés Álvarez-Sala 
fue el español mejor clasificado, al ocupar 
la tercera plaza.

Reg Bamford, 
ganador del III 
Open de España 
de Croquet GC, 
en un momento 
de la final, que 
se jugó el 15 de 
mayo.

Texto Sonia Valero
Fotos G. Navarro 
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Entre el 12 y el 15 de mayo pudimos dis-
frutar del mejor croquet del mundo en las 
instalaciones de la Real Sociedad Hípica 
Española Club de Campo, que lucieron 
como nunca, con unos campos en perfec-
tas condiciones y unas gradas repletas de 
aficionados. Nuestro club recibió a algu-
nos de los mejores jugadores del mundo, 
entre los que se encontraba el número uno 
del ranking internacional, el sudafricano 
Reg Bamford; el campeón del mundo en 
2019, el estadounidense Ben Rothman; los 
egipcios Mohamed Karem y Amr Alebiary, 
número 5 y 13 del mundo respectivamente, 
o el ganador del I Open de España, el inglés 
Stephen Mulliner.

El español mejor colocado en la clasifi-
cación final, nuestro socio Andrés Álvarez-
Sala, que logró terminar en una más que 
meritoria tercera posición, aseguraba al 
término del Open: “Ha sido un lujo tener 
en nuestro club a tantísimos grandes ju-
gadores, entre ellos, al mejor jugador de 
la historia, Reg Bamford, o a varios de los 
mejores egipcios”.

Bamford hizo valer  
su condición de favorito
Como pronosticaban las apuestas, el gana-
dor fue el gran favorito, Reg Bamford, tras 

vencer a Mohamed Karem por 7/3 y 7/6 en 
la final celebrada en el campo 2 del Club. 
Con un juego arrollador, el sudafricano solo 
concedió un set en todo el campeonato, el 
que perdió en el enfrentamiento de semi-
finales contra Ben Rothman. Ya en la final, 
Bamford hizo gala de una gran técnica y una 
muy buena visión táctica y, con el mismo 
tipo de juego que había desplegado en los 
días previos, apenas dio opción al egipcio 
en el primer parcial. En la segunda manga, 
no obstante, Karem fue capaz de remontar 
desde un 6/2 que parecía definitivo hasta 
empatar a 6 gracias a unos golpes magistra-
les. Sin embargo, todos sus esfuerzos fueron 
en vano porque en el aro definitivo Bamford 
supo aguantar la presión y logró embocar el 
séptimo punto que le dio el triunfo.

En tercera posición terminó nuestro 
socio Andrés Álvarez-Sala tras vencer al 
estadounidense Ben Rothman por 10/8 
en un encuentro muy emocionante que 
a punto estuvo de tener que resolverse al 
desempate. Los siguientes españoles en la 
clasificación general fueron también dos 
socios del Club: José Álvarez-Sala, que fue 
apeado de la prueba en cuartos de final a 
manos del propio Rothman por un ajustado 
2/7; 7/6 y 7/6, y Carlos Muñoz, quien entró 
en el Open gracias a su triunfo en el torneo 
clasificatorio del club, que perdió ante Ba-
mford en dos sets. En la ronda de octavos 
cayó Gonzalo Álvarez-Sala, junto con Patri-
cio Garay y Nicolas Denizot, que a la postre 
sería el subcampeón de la categoría Bowl, 
al caer derrotado ante Stephen Mulliner 
por 10/6. El ganador de la categoría Plate 
fue el estadounidense Stephen Morgan, 
que venció al egipcio Mohammad Kamal 
por 10/9.

El Open resultó todo un éxito y tanto los 
jugadores como el numeroso público que 
ocupaba las gradas coincidieron en ala-
bar las grandes instalaciones de croquet 
de la RSHECC y el magnífico ambiente 
que se vivió durante toda la competición. 
“La preparación del torneo por parte del 
club ha sido inmejorable, a la altura de 
la competición que acogíamos y del nivel 
de jugadores que venían. El club no ha 
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01. Stephen Mulliner 
y Nicolas Denizot, 
primero y segundo, 
respectivamente, en 
categoría Bowl.

02. Andrés Álvarez-
Sala en un momento de 
la lucha por el tercer 
puesto.

03. De izquierda 
a derecha: Andrés 
Álvarez-Sala, Mohamed 
Karem, Reg Bamford, 
Ben Rothman, Stephen 
Morgan, y Stephen 
Mulliner.

04. Reg Bamford 
durante la disputa de la 
final del Open.

01

02 04

03



fallado y, con Juan Manuel López-Bellido 
(headgreenkeeper del club) a la cabeza, ha 
presentado unos campos impecables. En 
general, todo el club –el Director Gene-
ral, los responsables de Caddie Master, el 
Comité de Croquet…– se ha volcado con la 
competición y estoy seguro que todos los 
extranjeros que han participado en el Open 
se irán a sus países diciendo que en España 
hay un gran club que se llama Real Sociedad 
Hípica Española Club de Campo”, afirmaba 
Andrés Álvarez-Sala, quien además de un 
gran jugador de croquet, es miembro de la 
Junta Directiva de la Federación Española 
de Croquet –organizadora del torneo– y 
Delegado de Competiciones del Comité 
de Croquet de la RSHECC.

Entrega de premios con un 
importante anuncio
La entrega de premios estuvo presidida por 
Guillermo Navarro, presidente de la FEC, a 
quien acompañaron José Luis Álvarez-Sala 
Walther, expresidente de la FEC; Begoña 
Elzaburu, vicepresidenta de la FEC, José 
Luis Álvarez-Sala, director deportivo; José 
Manuel Mira Romero, del Real Club La Mo-
raleja (co-sede de la competición); Emilia 
Basa, encargada del equipo de starters, y 
Alfonso Urbano, presidente del comité de 
árbitros. Durante la ceremonia, Guillermo 
Navarro hizo el importante anuncio de que 
a partir de ahora el Open pasará a jugarse 
cada dos años (la próxima edición en la pri-
mavera del 2025) en lugar de hacerse cada 
cuatro, como ocurría hasta la fecha. 

Asimismo, el propio presidente de la 
FEC quiso agradecer el esfuerzo y la cola-
boración a los organizadores, a Volvo Cars 
como patrocinador y muy especialmente 
a la RSHECC “por las magníficas instala-
ciones de croquet que ha conseguido con el 
paso de los años y por los dos cuidadísimos 
campos, los cuales han presentado un esta-
do inmejorable, rápidos como requiere una 
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Clasificación
Categoría Oro
1. Reg Bamford
2. Mohamed Karem
3. Andrés Álvarez-Sala
4. Ben Rothman

Categoría Bowl
1. Stephen Mulliner
2. Nicolas Denizot

Categoría Plate
1. Stephen Morgan 
2. Mohammad Kamal

competición de este nivel, que han exigido 
el máximo a los jugadores. Y, en concreto, 
gracias a María Corrales –presidenta del 
Comité de Croquet de la RSHECC– y a 
todo su comité, que, desde que se asignó 
esta competición a su club, se han volcado 
con ella. El resultado ha sido evidente: un 
éxito total”.

Posteriormente, se procedió a la entrega 
de los trofeos a los ganadores de cada cate-
goría, durante la cual se escucharon, como 
es costumbre,  los himnos de los primeros 
clasificados. Un momento especialmen-
te emotivo fue el reconocimiento que se 
ofreció a José Luis Álvarez-Sala Walther, 
socio de la RSHECC y presidente de la Fe-
deración Española de Croquet entre 1994 
y 2023. María Corrales le hizo entrega de 
una placa conmemorativa para poner en 
valor su labor durante 29 años al frente de 
la federación, casi tres décadas en las que 
el croquet ha experimentado en España un 
avance exponencial.

Andrés Álvarez-Sala logró una 
brillante tercera plaza

Nuestro socio Andrés Álvarez-Sala firmó 
un gran campeonato en el que fue de 
menos a más, protagonizando encuentros 
con resultados ajustadísimos que se 
decidieron por pequeños detalles.  En la 
fase de grupos logró pasar de ronda en la 
tercera plaza gracias a dos victorias ante 
el irlandés Mark Stephens y el español 
Pedro Lozano. En octavos de final se vio 
las caras ante el inglés Stuart Smith, al que 
ganó con cierta holgura por 7/3 y 7/4, y ya 
en cuartos de final protagonizó uno de los 
encuentros más disputados del Open ante 
el estadounidense de origen egipcio Sherif 
Abdelwahab. El experimentado jugador 
americano venía de ganar sus seis partidos 
anteriores. Sin embargo, Andrés, gracias 
a un juego muy sólido y a una resistencia 
física y mental impresionantes, fue capaz 
de remontar un partido que comenzó 
perdiendo y lograr así entrar en semifinales 
con un marcador de 6/7, 7/6 y 7/3.

El domingo (14 de mayo) disputó otro 
intenso partido por un puesto en la final 
contra el subcampeón del Open, el egip-
cio Mohamend Karem. En una emocionan-
tísima semifinal, en la que ambos tuvieron 
opciones hasta el final, Andrés vio cómo 
sus opciones se desvanecían en el último 
momento por un ajustado 6/7, 7/3 y 7/5. 
Ya en la lucha por la tercera plaza contra 
Ben Rothman, el experimentado jugador 
–el único, por cierto, que logró robarle 
un set a Reg Bamford en este Open– de-
mostró unos nervios muy templados para 
decantar el encuentro a su favor por 10/8.

Tras finalizar la competición el propio 
Andrés nos explicaba: “Estoy muy conten-
to pues calculaba que podía llegar a oc-
tavos o cuartos, pero conseguir el tercer 
puesto en un torneo con estos jugadores 
es muy meritorio. Agradezco muchísimo a 
los socios de la RSHECC su apoyo porque 
este tercer puesto es un trabajo de todo 
el club”.

LOS JUGADORES COINCIDIERON EN 
DESTACAR LA GRAN HOSPITALIDAD 
QUE LES HABÍA OFRECIDO EL CLUB

01

02 03

0504

01. Los ganadores posan con los 
startes y el equipo arbitral.

02. Reg Bamford, junto a María 
Corrales y Guillermo Navarro.

03. José Luis Álvarez-Sala 
Walther recibe una placa 
conmemorativa por parte de la 
RSHECC.

04. La Copa del Open.

02. Mohamed Karem, 
subcampeón del III Open de 
España de Croquet GC, junto a 
María Corrales.
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La hípica del club 
brilló con el CSN 4* 
Memorial Pérez-Arroyo. 
La RSHECC acogió 
el 20 y 21 de mayo la 
segunda edición del 
CSN en memoria de 
José Manuel Pérez-
Arroyo, con una gran 
afluencia de público, un 
extraordinario nivel de 
competición (cerca de 
200 caballos en pista) y 
el patrocinio de Astara y 
Mahou.

Mariano 
Martínez 
Bastida, 

ganador del 
Gran Premio, 
en la fase de 
desempate.

Texto A. Sierra.
Fotos G. N. / Quimera



E
 43

El jinete Mariano Martínez Bastida fue el 
gran protagonista de la segunda edición 
del Concurso de Saltos Nacional 4 estrellas 
Memorial Pérez-Arroyo, celebrado en nues-
tro club los días 20 y 21 de mayo, al ocupar 
la primera y segunda plaza tanto del Gran 
Premio (altura 1,45 metros) que se disputó 
el domingo 21 como de la prueba de 1,40 
metros que tuvo lugar el sábado 20. Ambos 
premios estaban patrocinados por Astara. 
Las otras dos pruebas de mayor altura fue-
ron el premio de 1,30 metros, que se disputó 
el sábado, y el de 1,35 metros del domingo, 
que contaban con el patrocinio de Mahou. 

El club se volcó en la organización del 
que será el único Concurso de Saltos Nacio-
nal de categoría cuatro estrellas en 2023. 
Estos esfuerzos se vieron recompensados 
por las impresiones que compartieron 
los propios participantes. Hugo Álvarez 
Amaro, ganador del premio de 1,35 m. del 
domingo con Olina Van de Looise Heide, 
afirmaba tras recoger su premio: “La ver-
dad es que me encuentro muy bien en esta 
pista. LLevo muchos años corriendo aquí, 
es una pista muy buena, con un buen suelo, 
y el jefe de pista (Felipe Pérez Nardiz) lo 
hace muy bien. Vengo a entrenar bastan-
tes veces a esta hípica y la verdad es que da 
gusto, el trato al jinete es excelente”. 

Destacado papel de Mariano Martínez 
Bastida 
Sin duda, el gran protagonista del concur-
so fue el jinete murciano Mariano Martí-

nez Bastida. Su absoluto dominio quedó 
patente al hacerse tanto con el triunfo en 
el Gran Premio de 1,45-Astara con de Origi 
Van’t Geyzeven como con la segunda plaza 
a lomos de Icarus CJS. En tercera posición 
se situó Diego Gómez Salvai, con Istanbul 
Du Molin a Papier.  Pero, además, Martí-
nez Bastida ya había hecho “doblete” el día 
anterior, sábado, al liderar la clasificación 
del premio de 1,40 metros con Origi Van’t 
Geyzeven y ocupar también la segunda 
plaza con Nosa JW. 

El numeroso público que acudió el fin 
de semana al club disfrutó del brillante 
papel de Martínez Bastida –un jinete que 
ha tenido un comienzo de temporada bri-
llante– y del magnífico comportamiento 
de una montura muy prometedora, Origi 
Van’t Geyzeven, un 9 años que ha comen-
zado a concursar recientemente y del que el 
jinete afirma: “Es un caballo de futuro, con 
mucha calidad y buen equilibrio. Lo tiene 
todo, ahora le queda explotar”.

Un magnífico fin de semana hípico
El Memorial Pérez-Arroyo contó, ambos 
días, con casi 200 caballos en pista y prue-
bas con alturas desde 1,10 a 1,45 metros. Las 
más importantes arrancaron el sábado, con 
un premio de 1,30 metros patrocinado por 
Mahou. Aquí la ganadora fue la amazona 
Sofía Dolegowski Montón, con Athina de 
La Lande. Juan José de Madariaga, direc-
tor de nuevos proyectos de Mahou, entregó 
los premios a los tres primeros clasificados: 
además de Sofía Dolegowski, en segunda 
y tercera posición se situaron, respectiva-
mente, Fernando de los Santos García, con 
Geisha Batilly, y Luis Márquez Méndez, con 
Iridiada. 

Ese mismo día, en la prueba de 1,40, 
patrocinado por Astara, Mariano Martínez 
Bastida se hacía con la primera y segunda 
plaza, seguido por Gonzalo Bedoya Aguilar, 
a lomos de Zeus Mag Z. Belén Valero, Brand 
and Communication Manager de Astara, 
fue la encargada de entregar los premios a 
los ganadores de la prueba de 1,40.

La jornada del domingo 21 arrancaba a 
primera hora de la mañana con las prue-
bas de mayor altura. Mahou patrocinó el 
premio de 1,35 metros, en la que Hugo Ál-
varez Amaro se hacía con el Gran Premio 
montando a Olina Van de Looise Heide. De 
nuevo Sofía Dolegowski se subía al podio, 
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01. Belén Valero, 
ejecutiva de Astara, 
entrega a Martínez 
Bastida el primer premio 
de la prueba de 1,40 m.

02. Exposición de 
vehículos de Astara.

03. Ignacio Contreras, 
Cuca Nardiz, Juan del 
Yerro San Román y 
Felipe Pérez Nardiz.

04 y 05. Dos momentos 
de la competición.
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03
03

02

01
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en esta ocasión para ocupar la segunda 
plaza con Athina de la Lande. En tercera 
posición, Carolina Villanueva Suárez, con 
Uthope de la Roque. La entrega de trofeos 
del premio de 1,35 contó con la presencia de 
Joaquín Ayuso, presidente de la RSHECC, 
quien estuvo acompañado por Ignacio Con-
treras, vocal de la Junta Directiva del club, 
y Felipe Pérez Nardiz. 

Un Gran Premio con solo tres caballos 
en el desempate
El Gran Premio del domingo contó con 31 
caballos en pista; de todos ellos, solo tres 
completaron la primera manga sin penali-
zación. En el desempate, Martínez Bastida 
se subía a lo más alto del podio con un re-
corrido que completó en 40,31 segundos y 
sin penalizaciones a lomos de Origi Van’t 
Geyzeven, y ocupaba la segunda posición 
con Icarus CJS, con un recorrido en 40,31 
segundos y 4 puntos. En tercera posición se 
situó Diego Gómez Salvai, con Istanbul Du 
Moulin A Papier (12 puntos y un tiempo de 
48,44 segundos). La entrega de trofeos y es-
carapelas del Gran Premio corrió a cargo de 
Jorge Navea, Consejero Delegado de Asta-
ra,  al que acompañaron Ignacio Contreras; 
Juan del Yerro San Román, presidente de 
nuestro comité de hípica; Alfonso  Moreno, 
director general de la RSHECC, y Fernando 
Rubio, director deportivo.

Como en la primera edición del Memo-
rial en honor a José Manuel Pérez-Arroyo 
celebrado en nuestro club en 2022, en esta 
ocasión estuvo presente su viuda, Cuca 
Nardiz, que salió a pista para recibir un 
ramo de flores de manos de Ignacio Con-
treras y de Juan del Yerro San Román, y que 
fue objeto de un largo aplauso por parte del 
público. Además, durante la jornada del do-
mingo contamos con la presencia de Eduar-
do Pedrossi Valdés, consejero delegado de 
Mahou, y de Pedro Rey, director técnico de 
la Real Federación de Hípica Española.

Este evento hípico estuvo caracterizado 
por la gran afluencia de público, que llenó 
tanto las gradas como la terraza instalada 
por Mahou, que contaba también con bar-
bacoa. El público pudo también disfrutar 
de una exposición de vehículos de Astara, 
desde modelos SUV hasta el curioso Mi-
crolino, un pequeño coche eléctrico que 
sorprendía a los aficionados por su singular 
concepto de diseño.
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Mario Villapalos, ganador del Gran Premio del 
Concurso de Saltos Nacional 2* de marzo
Altísima participación en el 
CSN** del 25 y 26 de marzo: 
un total de 260 caballos en 
pista, en un fin de semana de 
buen tiempo y que resultó 
emocionante hasta el último 
momento, especialmente en la 
disputa del Gran Premio (altura 
1,35 metros), donde el ganador 
se resolvió por centésimas. En 
el Gran Premio, que se disputó 
el domingo 26, once caballos 
participaban en el desempate. 
El triunfo correspondió a Mario 
Villapalos Rodríguez, montando 
a Iroko V/D Brouwershoeve, 
que marcó un tiempo de 30,40 
segundos, seguido muy de 
cerca por Juan Ignacio Álvarez-
Fermosel, con Vinca Jacob 
(30,72 segundos).

El buen tiempo contribuyó 
a que se llenasen las gradas y 
también la cafetería y la terraza 

del edificio de tribuna, donde 
los servicios de restauración 
ofrecen una carta especial para 
los fines de semana en que se 
celebran concurso. 

Además, un Concurso de 
Saltos Territorial Caballos 
Jóvenes. La temporada de 
competición 2023 había arran-
cado en nuestro club el sábado 
18 y domingo 19 de febrero con 
un Concurso de Saltos Territo-
rial Caballos Jóvenes. Un gran 
número de abonados de la hípi-
ca de la RSHECC participaron 
tanto en el social del domingo 
como en las pruebas del CST 
CJ del sábado organizado por 
la Federación Hípica de Madrid. 
En total, entre ambos días, 
hubo más de 180 caballos en 
pista en un fin de semana con 
las gradas repletas de público.
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05
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LOS PARTICIPANTES 
ALABARON EL BUEN 
ESTADO DE LA PISTA DE 
COMPETICIÓN

01. Alfonso Moreno, 
Pedro Rey (director 
técnico de la RFHE), 
Joaquín Ayuso, Eduardo 
Pedrossi (consejero 
delegado de Mahou), 
Ignacio Contreras y 
Juan del Yerro San 
Román.

02. Un momento de la 
competición.

03. Entrega de trofeos 
del Gran Premio.

04. Juan José 
Madariaga, director 
de nuevos proyectos 
de Mahou, entregó el 
premio a la ganadora del 
premio de 1,30 m.

05. Jorge Navea, 
consejero delegado de 
Astara, con Mariano 
Martínez Bastida, líder 
del Gran Premio.

Las primeras clasificadas de las distintas pruebas del CST CJ. 

Mario Villapalos da la vuelta de honor a lomos de Iroko V/D Brouwershoeve.



Asumió la Dirección de la RSHECC en julio de 2022, una decisión que él mismo 
presenta como “una oportunidad que no podía dejar pasar”. Transcurrido un año, 
hacemos con Alfonso Moreno un balance de este tiempo y avanzamos algunas 
claves de la gestión de nuestro club para el futuro.

ALFONSO MORENO

“LA RSHECC ES UNO 

DE LOS ÉXITOS MÁS 

SIGNIFICATIVOS 

EN EL ÁMBITO DE LOS 

CLUBES DEPORTIVOS 

Y SOCIALES EN LOS

ÚLTIMOS 25 AÑOS”
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Después de siete años ocupando puestos de 
responsabilidad en compañías como Ferro-
vial o Decathlon España, en 2007 asumió la 
Dirección General del Real Club Pineda de 
Sevilla, donde estuvo 15 años. En esa misma 
época impulsó la creación de la Asociación 
Española de Campos de Golf-AECG, de la 
que fue presidente durante un año y de cuya 
Junta Directiva sigue siendo vocal.

Licenciado en Ciencias Económicas por 
la Universidad Complutense de Madrid, 
MBA por el Instituto de Estudios Bursáti-
les IEB y diplomado en alta dirección por 
San Telmo Business School. Fue jugador 
de hockey hierba en categoría de división de 
honor durante ocho años y también practi-
ca golf, tenis y pádel. Con 49 años, nacido 
en Madrid, y después de casi dos décadas 
viviendo en Sevilla, reconoce que, además 
de querer dar un nuevo impulso a su carre-

ra, siempre había tenido presente la idea 
de regresar en algún momento a su ciudad 
natal junto a su familia.

¿Qué le llevó a aceptar este nuevo reto?
Después de estos años, mi carrera profesio-
nal me pedía hacer cosas diferentes. Y en 
mi caso, además, he sido muy afortunado 
porque, después de estar en el Real Club de 
Pineda, que es uno de los grandes clubes so-
ciales y deportivos de España, se presentó la 
oportunidad de incorporarme a otro de los 
grandes clubes y de más prestigio del país, 
como la RSHECC. Cuando se presenta una 
oportunidad como esta, tienes que aprove-
charla. Además esa oportunidad se presenta 
en Madrid, que es de donde yo soy, aunque 
he pasado 19 años viviendo en Sevilla. Volver 
a Madrid era algo que nunca había descarta-
do. Aquí tengo a mis amigos, mi familia… Y 

en el momento personal y profesional en el 
que estoy ahora me encajaba perfectamen-
te. Mi mujer me apoyó en todo momento en 
la decisión, y considero que para mis tres 
hijos, dos chicos de 17 y 11 años y una chica 
de 15, Madrid es un activo muy grande para 
lo que les viene de ahora en adelante.

También ha sido promotor y primer 
presidente de la Asociación Española 
de Campos de Golf-AECG. Cuéntenos 
cómo se gestó la idea de crear la 
asociación y cómo fue su experiencia 
al frente de la misma.
Surgió por un tema puramente operativo. 
Había un problema con una negociación 
laboral que estaba llevando a cabo una 
asociación que hablaba en nombre del 
sector del golf sin tener entre sus miembros 
ningún club de golf. Llegó un momento en 
que pactó con los sindicatos un convenio 
laboral que afectaba a los clubes de golf y, 
como digo, lo hizo sin que ningún club de 
golf tuviera representación en esa asocia-
ción. En ese momento me puse a moverme 
con otros gerentes, con otros clubes, con las 
federaciones… Intentamos que las federa-
ciones tomaran cartas en el asunto, pero en 
este campo no tienen competencias, así que 
llegamos a la conclusión de que lo mejor era 
crear una asociación empresarial. Y como 
entre los principales instigadores estaba yo, 
un propietario de varios campos de golf me 
contactó y, entre los dos –y algunos más–, 
creamos la asociación para hacer una im-
pugnación de ese convenio. Fui el primer 
presidente por la sencilla razón de que fui 
uno de los primeros que comenzó a mover 
el asunto.

Una vez creada la asociación e impug-
nado ese convenio, nos dimos cuenta de 
que era una asociación útil y necesaria 
para el sector y que lo adecuado era que la 
presidencia de la misma la ejerciera, no un 
gerente, sino un propietario o Presidente 

de un campo de golf, ya que es una asocia-
ción de carácter empresarial. Así es cómo 
se presentó como candidata y salió elegida 
Claudia Hernández, propietaria del Real 
Club Sevilla Golf, quien me sustituyó como 
Presidente y le dio un impulso definitivo a 
la Asociación.

La asociación nació con cuatro asocia-
dos, en un año ya éramos 44 y con Claudia 
Hernández ya experimentó un enorme cre-
cimiento hasta los casi 200 campos asocia-
dos que tiene actualmente. Ahora, bajo la 
Presidencia de Luis Nigorra, la Asociación 
se ha consolidado y es ya un actor muy rele-
vante en todo lo que concierne al sector del 
Golf en España. Yo ahora mismo sigo como 
vocal de la Junta Directiva.

¿Qué conocimiento tenía de la 
RSHECC antes de incorporarse como 
Director?
Yo soy de Madrid y he sido toda mi vida abo-
nado del Club de Campo. Recuerdo la sali-
da de la RSHECC de las instalaciones del 
Club de Campo. En mi época como gerente 
del Real Club de Pineda visité las instala-
ciones de la RSHECC, con el entonces Di-
rector Gerente,  Javier Calderón. Y en junio 
de 2019 se celebró aquí una asamblea de la 
Asociación Española de Campos de Golf, en 
la que estuve presente. Por lo demás, en el 
sector es muy habitual que los gerentes de 
clubes de toda España tengamos una rela-
ción de colaboración muy fluida.

¿Cuáles cree que son los principales 
valores diferenciales de este club?
Diría que son la calidad de la atención al socio 
y de las instalaciones. La finca es espectacular 
y es un club que tiene multiactividad, diver-
sidad de deportes, lo que es un gran activo.

¿Cuáles han sido las primeras medidas 
de gestión que se ha propuesto?
Primero debo decir que la RSHECC es uno 
de los éxitos más significativos en el ámbito 
de los clubes deportivos y sociales en los úl-
timos 25 años. Es un club que ha construido 
en muy pocos años unas instalaciones mag-
níficas. Teniendo en cuenta el magnífico 
trabajo que se ha hecho en las últimas dé-
cadas, desde mi entrada he tratado de enfo-
carme en mejorar la comunicación interna 
en el equipo, en generar un equipo directivo 
creando un comité de dirección. Y me estoy 

“LOS PRINCIPALES VALORES DIFERENCIALES  
DE ESTE CLUB SON LA CALIDAD DE LA ATENCIÓN 
AL SOCIO Y DE LAS INSTALACIONES”



ción y de reservas tradicionales siguen en 
funcionamiento. Tratamos de que los socios 
usen cada vez más las nuevas tecnologías que 
estamos implementando, pero sin dejar de 
prestar servicio a través de los canales a los 
que ya están habituados. Hoy día el 30 por 
ciento de las reservas ya se hacen a través de 
la aplicación y la cifra va creciendo cada mes.

Uno de los retos a los que se enfrentan 
clubes como la RSHECC es el 
aumento de costes de mantenimiento 
y la necesidad de implementar la 
eficiencia energética. ¿Qué pasos se 
están dando en este sentido?
Uno de los principales motivos de la creación 
de la Dirección Técnica de Instalaciones es 
precisamente llevar la eficiencia energética 
a los máximos niveles. Tenemos ya adjudi-
cadas instalaciones fotovoltaicas para que 
parte del consumo del club se suministre 
con energía solar. También estamos reali-
zando una auditoría energética rigurosa que 
permita analizar dónde están nuestros pro-
blemas desde el punto de vista energético y 
dónde debemos centrar los esfuerzos para 
hacer inversiones que tengan un retorno en 
el consumo energético.

¿Cómo afecta esta búsqueda de la 
eficiencia al mantenimiento en el caso 
de las instalaciones de golf?
Todos los campos de golf estamos obligados, 
por coste energético y por responsabilidad 
social, a administrar el agua de la forma 
más eficiente posible. La gestión del agua y 
el consecuente consumo de energía para el 
mantenimiento de campos es una de nues-
tras principales prioridades. Es verdad que 
la construcción de estos campos dificulta 
mucho el uso del agua y habría que hacer in-
versiones para conseguir menores consumos. 
En esto también estamos realizando estudios 
para hacer propuestas de inversión en los 
próximos años y presentarlas a los socios.

El presidente del club ofreció el 
pasado mes de febrero una propuesta 
de reordenación y mejora de 
instalaciones para dar respuesta 
a la mayor demanda de uso de las 
mismas en los últimos años. ¿Cómo 
de necesario es acometer un plan tan 
ambicioso y qué significaría para el 
club a medio y largo plazo?
Bajo mi punto de vista, somos afortunados 
de contar con un Plan Director para el club, 
pensado a largo plazo, por encima de la du-
ración de las juntas directivas y con el pro-
pósito de marcarnos un horizonte para los 
próximos años. Creo que la Junta Directiva 
ha sido valiente al abordar una estrategia 
y presentarla a los socios. Me consta que 
contar con una estrategia a largo plazo es 
algo muy motivador y novedoso en nuestro 
entorno. Contar con un Plan Director, entre 
otras cosas, te evita tomar decisiones corto-
placistas que pueden ir en contra del interés 
general del club a futuro. Además, esto, a 
largo plazo, contribuirá a aumentar el valor 
de la RSHECC. Contar con una estrategia 
a largo plazo fue una de las cosas que más 
me motivó a la hora de aceptar el puesto de 
Director General.

¿Qué cree que es lo que más valora el 
socio de la RSHECC de su club?
Me ha llamado la atención que existe un 
sentimiento de pertenencia especialmente 
fuerte en este club. Esto se debe a una suma 
de varios factores. Cuando este club em-
pezó a construirse en los noventa, era una 
apuesta muy arriesgada. Y se consiguió. 
Muchos socios vienen de aquella época y 
sienten especialmente el orgullo de haber 
conseguido aquello que se propusieron. 
También suma el carácter familiar que se 
ha potenciado y que no se quiere perder. 
Y luego está la parte deportiva: muchos 
socios están llegando a un nivel deportivo 
muy alto y eso también hace que se sienta 
orgullo de pertenecer a la RSHECC.

¿Cree que la pandemia ha contribuido 
a que los clubes sociales y deportivos 
privados estén viviendo una especie de 
“época dorada”?
Creo que la pandemia y los confinamientos 
locales hicieron que la gente valorara y apre-
ciara aún más lo que es tener un club con 
instalaciones al aire libre. Hubo un efecto 
rebote enorme en todos los clubes: en el 
2021 hubo máximos de ocupación en todos 
los clubes, que no se repitieron en 2022 ni se 
van a repetir en 2023. Pero creo que se van a 
quedar en un nivel más alto de lo que estaba 
en 2019.  Los clubes privados han salido re-
forzados y el querer pertenecer a un club es 
un sentimiento aún más potente que antes 
de la pandemia.

Esto se ha traducido en un aumento 
muy notable del uso de las 
instalaciones, a veces llegando a la 
saturación. ¿Cuál es la situación de la 
RSHECC en ese sentido?
En nuestro club el golf tiene un nivel de uso 
muy alto, pero sin demasiada saturación, 
y se va a mantener en esos niveles. Sí que 
prevemos importantes crecimientos en el 
nivel de uso de los deportes de raqueta y 
del croquet. En el caso del croquet, en esto 
influye que algunos de los mejores jugado-
res de España son precisamente socios del 
club. Y ahora, con la creación de la Escuela 
de Croquet estamos convencidos de que 
este deporte seguirá creciendo aún más.

También pensamos que la nueva confi-
guración de la Escuela Hípica va a favorecer 
que en los próximos años la actividad hípica 
se consolide como una actividad propia de 
los socios. Ya hay, de hecho, un crecimien-
to muy significativo en el número de socios 
que asisten a la escuela. Para propiciar esto 
estamos llevando a cabo iniciativas destina-
das a que cada vez haya más niños socios en 
la escuela, como las jornadas hípicas que 
se organizan algunos fines de semana en el 
chalet infantil.

“SOMOS AFORTUNADOS DE CONTAR CON UN PLAN 
DIRECTOR, PENSADO A LARGO PLAZO, QUE NOS 
MARCA UN HORIZONTE PARA LOS PRÓXIMOS AÑOS”

centrando en aspectos como la búsqueda de 
la eficiencia energética y la sostenibilidad, 
así como en la implementación de tecnolo-
gía en todos los ámbitos. Precisamente en la 
búsqueda de esa eficiencia energética y de 
implementar tecnología, hemos incorpo-
rado un Director Técnico de Instalaciones, 
un puesto que era muy necesario.

En estos últimos meses, uno de 
los cambios más significativos ha 
consistido en que el club haya asumido 
la gestión directa de los servicios de 
restauración. ¿Cuál es la valoración 
que podemos hacer de este cambio un 
año después de ponerse en marcha?
La restauración es uno de los aspectos más 
importantes de los clubes sociales y depor-
tivos, es un tema complicado y difícil de ges-
tionar. Requiere la máxima supervisión por 
parte del equipo directivo. En los últimos 
años, entre los grandes clubes de España es 
una práctica cada vez más habitual asumir 
internamente la gestión de ese servicio. 
Creo que con razón. Es una manera de no 
tener intermediarios en la calidad del ser-
vicio que ofreces al socio. Y creo que es un 
acierto llevar internamente la restauración 
y tomar las decisiones de primera mano: 
decidir la calidad, los precios… El nivel de 
servicio no puede estar condicionado por 
los resultados económicos de un operador 
externo que, por lógica, si no obtiene los 
beneficios esperados, tenderá a reducir 
los costes y eso generará una espiral com-
plicada: a menor coste, menor servicio, y a 
menor servicio, menor volumen de ventas…

También en pocos meses se han 
dado pasos en la implementación de 
herramientas online para el socio, 
como la aplicación móvil y la Oficina 
Virtual. ¿Cómo están funcionando 
estas nuevas fórmulas? 
Yo lo que he hecho es darles el último em-
pujón y ponerlas en funcionamiento. En el 
caso de la app, es una herramienta que ya 
estaba en pruebas y solo había que llevarla 
al entorno real. Llega un momento en que 
las cosas tienes que dejar de probarlas y 
ponerlas a funcionar para luego poder 
mejorarlas si es necesario. La intención es 
seguir implementando tecnología en el club 
en todos los ámbitos.

En todo caso, los canales de comunica-
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01. Numerosos regalos y premios 
en el Social de Golf patrocinado por 

Astara. 02. Magnífico ambiente en el 
Master&Open. 03. Jaime López de 
Novales Guerrero y Juan López de 
Novales López, pareja ganadora en 

categoría infantil. 04. Entrega de trofeos 
del Social “Día de la Mujer Golfista”.
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El Social de Golf Astara 
congrega en el club a 300 
jugadores

Multitudinario campeonato 
social con el patrocinio de As-
tara: el 3 y 4 de junio un total 
de 300 socios participaron en 
el Social de Golf Astara, que, 
además del componente de-
portivo, tuvo un cariz eminen-
temente festivo con la cele-
bración de un cóctel durante 
la entrega de trofeos y un 
generoso sorteo de regalos. 

En el terreno estrictamen-
te deportivo, el triunfo en 
categoría scratch correspon-
dió a Jorge Bartolomé, con 
38 puntos. Inés Obarrio se 
hizo con el triunfo en prime-
ra categoría damas, con 39 
puntos, mientras que Álvaro 
Revuelta hizo lo propio en 
primera categoría caballeros, 
con 44 puntos. Los socios más 
jóvenes contaron también con 
su propia competición, dispu-
tada en los pares tres, donde 
Bosco Ibáñez Cobiella y Jorge 
Moreno Canas se proclamaron 
ganadores benjamín y alevín, 
respectivamente; en 9 hoyos 
largos, el triunfo correspondió 
a Pedro Steegmann.

Los ganadores recibieron, 
además de su trofeo, diferentes 
regalos, como bolsas de palos 
de golf. En el sorteo de regalos: 
botellas de vino o una suscrip-
ción mensual a las soluciones 
de movilidad de Astara..

03

Celebramos el Día del Padre 
con el Torneo Padres e Hijos

Un divertido torneo para 
celebrar el Día del Padre, que 
se disputó durante el 19 y 20 
de marzo. Más de cincuenta 
parejas formadas por padres 
e hijos/as participaron en este 
social que contó con cinco 
categorías: pre-benjamín, ben-
jamín, alevín, infantil y junior 
cadete, y que se disputó en los 
pares tres. 

Además, ese fin de semana, 
concretamente el domingo, se 
celebró en la Zona de Esparci-
miento Familiar la entrega de 
trofeos de todos los premios 
juveniles de invierno disputa-
dos durante los meses, enero, 
febrero y marzo. La ceremo-
nia estuvo presidida por la 
Delegada Juvenil y miembro 
de la Junta Directiva Rebecca 
Crowe.

Los ganadores de las dife-
rentes categorías del Torneo 
Padres e Hijos fueron:

▪ Pre-Benjamín: Gonzalo 
Klingenberg Cervera e Ignacio 
Klingenberg Peironcely
▪ Benjamín: Ignacio Gordillo 
Navarro e Ignacio Gordillo 
Fernández

04

Natalia Grech Gomendio y 
Brian McCarthy, ganadores 
del Social “Día de la Mujer 
Golfista”

Natalia Grech Gomendio, en 
primera categoría damas, y 
Brian McCarthy, en primera 
caballeros, fueron los ganado-
res del Social “Día de la Mujer 
Golfista”, que se celebró el 
domingo 18 de junio. McCar-
thy, además, lideró con 36 
puntos la clasificación scratch. 
En segunda categoría damas 
y caballeros los gandores fue-
ron, respectivamente, Patricia 
Alderete y Francico Javier 
Mediavilla.

Además, también se celebró 
un “Bautismo de Golf” en los 
Pares 3, cuya clasificación en-
cabezó Martín Bruyelle Sicilia. 

Ese mismo día se celebró 
en el club una entrega de 
trofeos a los ganadores de 
varias competiciones del pri-
mer semestre, como el Social 
Gómez Echeverría, el Social 
de Primavera o el Ranking 9 
hoyos, en el que hizo de maes-
tra de ceremonias la Delegada 
de Damas y Damas Sénior 
del Comité de Golf, Teresa 
Fernández-Miranda.

02

Nuestro club acogió 
la segunda prueba 
del Circuito de golf 
Master&Open 2023 
Más de 150 socios 
participaron en la prueba 
del Circuito de golf 
Master&Open que se 
jugó el 27 de mayo en los 
campos Norte y Sur. Jorge 
Bartolomé Dobarro se 
proclamó ganador de la 
Final Scratch Absoluta 
en una competición 
en la que Katherine 
Mendoza Calzudes lideró 
la clasificación hándicap 
damas, empatada en 
puntos con Teresa Gastón 
Fernández-Miranda. 
El Circuito Master&Open 
arrancó el 14 de abril en 
el Real Club La Moraleja. 
Nuestro club acogía el 
27 de mayo la segunda 
prueba de un total de 
cinco, que completarán 
el Club de Golf Costa 
Brava (17 de junio), el 
Real Club de golf Cerdaña 
(2 de septiembre) y el 
Club de Golf Terramar 
(9 de diciembre). En 
la cita celebrada en la 
RSHECC un total de 153 
socios disfrutaron de una 
completa jornada de golf.
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Más de 300 socios en el 
torneo de golf patrocinado 
por Mahou-San Miguel

El circuito de golf Mahou-San 
Miguel, que cuenta con más 
de 40 pruebas por toda Es-
paña a lo largo del año, recaló 
en nuestro club el sábado 10 
y domingo 11 de junio, congre-
gando a más de 300 socios en 
el Campo Norte. Los gana-
dores de las tres categorías 
fueron Katherine Mendoza 
Calzudes (categoría femenina), 
empatada con María Cristina 
Nebot Fernández y Beatriz 
Zabala Vidal; Jorge LLiso 
Aranguren (primera categoría 
caballeros), con los mismos 
puntos (41) que Eduardo Gue-
rra Fernández, Ramón García 
Muñoz y Carlos Aranguren 
Castillo; y Juan Ubillos Madero 
(segunda categoría caballe-
ros), con los mismos puntos, 
(42) que Ignacio Cañal Illueca.

La competición contó con 
welcome pack y premios espe-
ciales en todos los pares tres 
del recorrido además de un 
premio para el Drive más largo 
en el hoyo 18. Los participantes 
pudieron degustar al término 
de la competición las cervezas 
y otros productos que comer-
cializa la marca Mahou. 

06

Alejandro Lafarga Ibrán 
y Pablo Municio Álvarez, 
ganadores scratch de la Liga 
de Parejas Invierno 2023

El pasado sábado 18 de marzo 
se disputó en el Campo Norte 
la Final de la Liga de Parejas 
Invierno 2023, una liga que ha 
alcanzado este año su cuarta 
edición. Esta liga consta de 
tres torneos y los ganado-
res se deciden sumando la 
puntuación de las dos mejores 
actuaciones que hayan tenido 
en estas tres pruebas. La 
pareja formada por Alejandro 
Lafarga Ibrán y Pablo Municio 
Álvarez se proclamó ganadora 
en categoría scratch, mientras 
que los primeros clasificados 
de primera categoría, con 109 
puntos, resultaron Alejandro 
Gil Hernán e Ignacio Rico 
Aranguren.

 La entrega de trofeos, 
incluyendo un almuerzo para 
los 90 socios que participaron 
en esta última prueba de la 
liga, contó con la presencia de 
Diego Aranguren, presidente 
del Comité de Golf; Teresa 
Fernández-Miranda, delega-
da de Damas, y Manuel de 
Heredia, miembro de la Junta 
Directiva. 

07

Teresa Fernández-Miranda 
y Lorenzo García-Iglesias 
lideraron la primera categoría 
del Social Fundación 
Síndrome de West

El tradicional torneo benéfico 
Fundación Síndrome de West 
volvió a nuestro club un año 
más. El sábado 18 de marzo se 
disputaba en el Campo Sur su 
XXI edición, en la que partici-
paron 128 socios. Un Campo 
Sur en excelentes condiciones 
de juego con greenes muy 
rápidos fueron las notas domi-
nantes de la competición en 
la que resultaron ganadores 
de primera categoría Teresa 
Fernández-Miranda y Lorenzo 
García-Iglesias. El ganador 
scratch de la prueba fue Igna-
cio Bem Hervás.

08

El Dobles Damas Año Nuevo 
inauguró la agenda de 
competición femenina  
de 2023

Un total de 74 jugadoras se 
congregaron en el Campo Sur 
el 11 de enero para disputar 
el Social Dobles Damas Año 
Nuevo 2023, que se jugó bajo 
modalidad dobles mejor bola. 

La pareja formada por Montse 
Syyap Calleja y María de la L. 
Osuna Pedregosa se hizo con 
el triunfo en primera categoría 
con un total de 44 puntos, 
mientras que en segunda ca-
tegoría el triunfo correspondió 
a Mery Muyal Balsamo y Luisa 
Fernanda Alonso de Castro, 
con 38 puntos. Además de 
nuestras socias, la competición 
contó con la participación de 
jugadoras del Real Club de 
Puerta de Hierro, el Club de 
Campo Villa de Madrid, Jara-
ma RACE, el Club de Golf de 
Tres Cantos, el Real Club La 
Moraleja, Golf Park, el Centro 
Nacional de Golf y la Federa-
ción de Golf de Madrid.

La jornada de golf contó con 
un generoso desayuno para 
las participantes y un caldo 
caliente a mitad de recorrido. 
Al término del encuentro se 
sirvió también un menú en 
el pabellón de eventos y se 
organizó un sorteo de regalos, 
entre los que figuraba el libro 
de Historia de la RSHECC. 

El presidente del club, 
Joaquín Ayuso, y el director 
gerente, Alfonso Moreno, 
estuvieron presentes en la 
entrega de trofeos a las gana-
doras de ambas categorías y a 
los premios especiales de bola 
más cercana.
 

09

Gran afluencia en el Premio de Reyes 2023
Un total de 225 socios (45 damas y 170 caballeros) participaron el fin de semana del 14 y 15 de enero en el Premio de 
Reyes 2023, en el que Daniela Cobella y Pablo López se hicieron con el triunfo en la categoría scratch. La competición 
se desarrolló en el Campo Sur, con salidas a tiro a partir de las 11:00 horas. La entrega de premios se celebró el domingo 
en el pabellón de eventos y contó con el tradicional roscón de reyes y chocolate caliente. La ceremonia estuvo presidida 
por Diego Aranguren, presidente del Comité de Golf, que estuvo acompañado de los delegados Teresa Fernández-
Miranda y Pablo Fernández, además de por Manuel de Heredia, vocal de la Junta Directiva.

05. Cóctel y entrega de trofeos del Social 
Mahou-San Miguel. 06. Los ganadores de la 
Liga de Parejas Invierno. 07. Lorenzo García-
Iglesias, ganador de primera categoría del 
Torneo Síndrome de West. 08. Alfonso Moreno 
y Joaquín Ayuso, en la entrega de trofeos del 
Dobles Damas Año Nuevo. 09. Entrega de 
trofeos del Premio de Reyes 2023.

06

05

09

07

08
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Ricardo Arraco y Enrique 
Villegas, ganadores del Social 
Dobles de Croquet 2023

Ricardo Arraco y Enrique Ville-
gas se hicieron con el triunfo 
en el Social Dobles de Croquet 
de 2023 el sábado 3 de junio al 
completar el torneo con cuatro 
victorias sobre cinco encuen-
tros y una diferencia de 7 aros. 
La segunda posición la ocupa-
ron Ema Basa y María Corrales, 
con el mismo número de victo-
rias, pero 6 aros de diferencia. 
La final disputada entre ambas 
parejas se resolvió a favor 
de Arraco y Villegas por un 
ajustadísimo 7 a 6. En la tercera 
plaza, Paloma López Acha y 
Reyes Aritio, que se impusieron 
por 7 a 5 a Carmen Figueroa 
y Pedro Alonso Capitán. María 
Corrales, presidenta del comité 
de croquet e integrante de la 
pareja subcampeona, hizo 
 entrega de los trofeos.

11

César de Diego Zuazo 
consigue la victoria en el 
Social de Croquet Dgrade 
menor de 1.600 del 12-13 de 
junio

La intensa agenda de com-
petición de croquet de este 
semestre incluyó un Social 
DGrade <1.600, una compe-
tición abierta al 25% que se 
jugó el 12 y 13 de junio y que 
tuvo como ganador a César de 
Diego Zuazo. Tras imponerse 
a Fernando Meroño Ibáñez en 
semifinales por un ajustado 

7 a 6, César de Diego Zuazo 
accedió a la final, donde se 
enfrentaba a Connie Villegas 
Unabia, a la que venció por 7 a 
5. El ganador en categoría Pla-
te fue Javier Torres Cifuentes. 
María Corrales Rodrigáñez, 
presidenta del Comité de 
Croquet, hizo entrega de los 
premios a los ganadores. 

12

Nuestro club acogió el 
III Bilateral de Croquet 
RSHECC-RC Pineda, con 
victoria del equipo visitante

El Real Club Pineda se alzó en 
esta ocasión con la victoria en 
el Bilateral de Croquet que 
enfrenta a la RSHECC con el 
club sevillano y que este año 
celebraba su tercera edición 
en nuestro club los días 6 y 7 
de mayo. El equipo de Pineda 
se mostró intratable hasta 
lograr un abultado resultado 
de 20 a 12 puntos.

Cada equipo estaba integra-
do por ocho jugadores, capita-
neados por Pilar Barbadillo en 
el caso del Real Club Pineda y 
por Alfonso Iriarte en el caso 
de la RSHECC.

En la primera jornada, el 6 
de mayo, nuestro equipo resis-
tió el juego arrollador del Real 
Club Pineda: al término de la 
jornada, el resultado parcial 
era de 14 a 10. Sin embargo, 
al día siguiente, el equipo 
visitante logró una ventaja de 
hasta cuatro puntos (6 a 2), 
dando pocas oportunidades a 
nuestros jugadores de remon-
tar el marcador del sábado.

El equipo de la RSHECC 
estuvo formado por los socios 
Alfonso Iriarte, Amparo Rodri-
gáñez, Enrique Obando, Marta 
Muñoz-Seca, Luis Romero, 
Ema Basa, Ricardo Arracó y 
Enrique Villegas.

13

Guillermo García se hace con 
el Abierto de Croquet GC 
DGrade mayor de 1.600 del 
23 de mayo

Guillermo García se hizo con 
el triunfo en el Abierto de 
Croquet GC para jugadores 
con DGrade mayor a 1.600 
disputado el 23 de mayo. 
García se impuso en la final a 
nuestro socio Enrique Fer-
nández Paredes, a la sazón 
segundo clasificado en este 
torneo que reunió a 16 jugado-
res en una jornada lluviosa. El 
ganador accedió a la final tras 
vencer en semifinales a Luis 
de Gortázar Rotaeche por 
7 a 4 mientras que Enrique 
Fernández Paredes hizo lo 
propio al imponerse por 7 a 
5 al también socio Filiberto 
Cano Meseguer.

14

La RSHECC fue sede de una 
de las cuatro pruebas del III 
Torneo Internacional Camino 
de Santiago

Nuestro club albergó del 21 al 
23 de abril una de las cuatro 
pruebas de la fase previa del III 
Torneo Internacional Camino 
de Santiago, un torneo Indivi-
dual Abierto en el que partici-
paron 24 jugadores. El jugador 
Alfonso Ayuso (en la imagen, 
el segundo por la izquierda) 
se hizo con el triunfo en la 
final tras vencer a Íñigo Cas-
tañón por un ajustado 10 
a 8. Ayuso accedió a la 
final después de vencer 
por un cómodo 10 a 4 
a Alfonso Iriarte en los 
cuartos de final y de 
imponerse a Enrique 
Fernández Paredes por 
10 a 8.

10. Los participantes en el Social Dobles de Croquet de 
2023. 11. César de Diego y Connie Villegas, junto a María 

Corrales, en el Social de Croquet del 12 y 13 de junio.  
12. Los equipos de la RSHECC y el Real Club de Pineda, 

en el bilateral que se celebró en mayo. 13. Los ganadores 
y los finalistas del Social DGrade mayor de 1.600 del 

23 de mayo. 14. Entrega de trofeos de la prueba del III 
Torneo Internacional Camino de Santiago disputada en 

nuestro club.

15

Antonio Martín de 
la Cruz, Campeón 
Absoluto de Croquet 
GC de 2023 
El socio Antonio Martín 
de la Cruz es el Campeón 
Absoluto de Croquet GC 
RSHECC de 2023. Martín 
de la Cruz se alzó con el 
campeonato tras vencer en 
la final a Alfonso Morales 
por un ajustado 7 a 6, a la 
sazón subcampeón. La 
tercera plaza se dirimía 
en el partido que enfrentó 
a Ema Bassa Ybarra y 
Andrés Álvarez-Sala, y 
que se decantó a favor 
de este último con un 
resultado de 7 a 3. Veinte 
socios compitieron en el 
Individual Absoluto de 
Croquet GC RSHECC 
de 2023, encuadrados en 
cinco grupos de cuatro 
jugadores. La clasificación 
en la fase de grupos, que se 
jugó el sábado, se dirimió 
en partidos al mejor de 13 
aros en 60 minutos.

10

12

13

11

14

De izquierda a derecha, 
Andrés Álvarez-Sala, Antonio 
Martín de la Cruz y Alfonso 
Morales.
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Reyes Aritio Saavedra, 
ganadora del primer social de 
croquet de 2023: el DGrade 
Inverso del 11 y 12 de marzo

El 11 de marzo se iniciaba la 
temporada de competición 
de croquet con la celebración 
de un Torneo de Croquet GC 
DGrade Inverso, en el que 
Reyes Aritio Saavedra resultó 
ganadora en categoría Oro. El 
torneo se desarrolló durante 
dos días, sábado 11 y domingo 
12 de marzo. Aritio Saavedra 
venció en la última prueba a 
Antonio Morales Rodríguez 
por 7 a 2. En la categoría Pla-
te, la ganadora fue Sol Claver 
Madurga, que se impuso a 
Socorro Basa Ybarra por 7 a 4.

RAQ U ETA

17

La II Copa Presidente de 
Tenis y Pádel finalizó el 
pasado mes de marzo

El sábado 25 de marzo se 
disputó en el club la final de 
la II Copa Presidente de Tenis 
y Pádel, una competición que 
arrancó el 24 de octubre con 
la fase de grupos. Los finalistas 
de ambas disciplinas se enfren-
taron el sábado en un evento 
en el que Rafael Mateu y Olivia 
Belzunze Cajigas se procla-
maron vencedores en tenis en 
las categorías de caballeros y 
damas, respectivamente. En la 
competición de pádel, el triun-
fo correspondió a las parejas 
formadas por Elena González 
Sánchez y Patricia Altozano 
Derqui, y Antonio Ramírez Lo-
zano y Javier Larrea Bueno.

El vencedor en la categoría 
de caballeros de tenis, Rafael 
Mateu, sentenció su partido 
con un contundente 6-0 / 
6-1 frente a Enrique Gonzá-
lez Campuzano, a la sazón 
subcampeón de esta II Copa 
Presidente. La tercera plaza 
correspondió al socio Agustín 
Martín.

 La entrega de trofeos de 
esta II Copa Presidente de 
Tenis y Pádel estuvo presidida 
por Antonio Gómez-Temble-
que, delegado de competi-
ciones del Comité de Tenis y 
Pádel.

18

Marta Díaz Mateo y 
Fernando Mingo García son 
los ganadores del Máster 
Ránking de tenis 2022

El pasado 20 de enero se 
celebraron en el club las 
finales del Master Ranking 
de tenis 2022, en las que los 
socios que habían logrado 
las mejores puntuaciones se 
disputaron el campeonato y 
subcampeonato de cada cate-
goría, Damas y Caballeros. 

El triunfo en Damas corres-
pondió a Marta Díaz Mateo, 
campeona de este Máster 
Ránking 2022, mientras que 
en Caballeros el campeonato 
fue a parar a manos de Fer-
nando Mingo García. Los sub-
campeonatos correspondieron 
a Carina Moeller Jensen y Luis 
Ribed Sánchez.

 Al término de la competición 
se celebró la entrega de tro-
feos y regalos a los campeones 
y subcampeones. La ceremonia 
estuvo presidida por el Pre-
sidente del Comité de Tenis, 
Íker García Sanz, que estuvo 
acompañado por el director de 
las escuelas de portivas de la 
RSHECC, Bosco James. 

19

Magnífico ambiente en 
los torneos juveniles de 
Primavera y Verano de Tenis

Un gran número de jóvenes 
socios han participado en los 
torneos de Primavera (27 de 
mayo) y Verano (17 de junio), 
encuadrados en las categorías 
Sub-8, Sub-10 y Sub-12. Las 
clasificaciones han quedado 
como sigue: 

▪ Torneo de Primavera  
(27 de mayo)

▪ Categoría Sub12
Campeón: Viggo Pommier
Finalistas: Adolfo Díaz, 
Ambrona López-Monis y 
Santiago Oliete Pindao

▪ Categoría Sub10
Campeón: Santiago  
Oliete Pindao
Finalistas: Martina Ribed Díaz, 
Daniel Oslé Rodríguez  
y Fátima González Casado

▪ Categoría Sub8
Campeón: Gonzálo  
Llopis López-Mélida
Finalistas: Pedro Sanso, Rubert 
Martínez y Eduardo Ribed Díaz

▪ Torneo de Verano  
(17 de junio)

▪ Categoría Sub12
Campeón: Viggo Pommier
Finalistas: Jaime López  
de Novales y Pablo Torres  
de Diego

Para la celebración de estos 
torneos ha sido indispensable 
la implicación de los profeso-
res de la Escuela de Tenis Sara 
Gutiérrez García y José Pablo 
Zamora Jiménez.

16. El Social DGrade inverso del 11 de marzo inició la temporada de croquet de 2023. 17. Rafael 
Mateu, Antonio Ramírez Lozano y Javier Larrea Bueno. 18. Entrega de trofeos del Máster Ránking 
de Tenis de 2022. 19. El grupo de jóvenes socios que participaron en el Torneo de Tenis Juvenil de 
Primavera. 20. El Concurso Hípico Social del 18 de junio reunió a más de medio centenar de jóvenes 
jinetes y amazonas.

16

17

19

18

20

H Í P I C A
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Más de medio 
centenar de 
participantes en el 
Concurso Hípico Social 
del 18 de junio
En torno a 60 socios 
de entre 7 y 15 años  
participaron el domingo 
18 de junio en el concurso 
hípico social celebrado en 
el club, en cuyo programa 
había pruebas de 1,00 m., 
0,8 m., 0,6 m., cruzadas, 
barras y ponis. Valentina 
Pucher, con Balaika de 
France, fue la ganadora 
de la prueba de mayor 
altura, mientras que 
Valeria Egido, con Donna 
María, y Mónica Anzola, 
con Fairy, se hicieron 
con el triunfo en 0,8 y 0,6 
metros, respectivamente. 
En la prueba de cruzadas, 
el primer puesto lo 
ocupó Carmen Ferri, con 
Cubanito, y en barras, 
la clasificación la lideró 
Martina Cárdenas, con 
Banana.  La hípica del 
club se llenó de familias 
que disfrutaron de una 
mañana de diversión 
y competición en un 
espléndido ambiente.
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La entrega de trofeos del Ranking Juvenil 2022 de la 
Federación de Golf de Madrid se celebró en las instalaciones 

del Real Clulb La Moraleja. 

GOLF

Tres socios de la 
RSHECC, entre los seis 
ganadores del Ránking 
Juvenil de la FGM 2022

De los seis ganadores del 
Ránking juvenil de la Fede-
ración de Golf de Madrid 
(FGM) de 2022, tres son so-
cios de la RSHECC: Ángela 
Revuelta, Alonso Gutiérrez 
y Blanca Sendagorta. La 
clasificación en el ranking  
se completó los días 28  
y 29 de diciembre de 2022 
en el Campo 2 del Real 
Club La Moraleja, donde se 
celebró la final del ránking 
de las categorías alevín, 
infantil y cadete.

Los socios Ángela 
Revuelta y Alonso Gutiérrez 
recogieron los trofeos 
que los acreditan como 
ganadores del ránking 2022 
en categoría alevín, mientras 
que Blanca Sendagorta 
hacía lo propio en categoría 
infantil. El resto de líderes 
de este ránking han sido 
Diego de los Ríos, en 
infantil, y Claudia Portillo y 
Jorge Hao, en cadete.

Cabe destacar también el 
papel de otras dos socias de 
la RSHECC en este ránking 
de la federación madrileña 
en 2022: Amanda Revuelta 
ha resultado subcampeona 
del ránking infantil feme-
nino, lo mismo que Elena 
Juanas en cadete.

GOLF

Andrea Revuelta se alza con el triunfo en el Campeonato de 
España Absoluto 2023

Con un total de 279 golpes 
(-9), nuestra socia Andrea 
Revuelta se llevó el título 
de Campeona de España 
Absoluta, V Memorial Emma 
Villacieros, disputado del 29 
de junio al 2 de julio en el 
Real Club de Golf La Peña-
za de Zaragoza. 

Tras una magnífica vuelta 
de 66 golpes en la tercera 
jornada, la mejor tarjeta del 
Campeonato, Revuelta pasó 
de la sexta plaza a liderar la 
clasificación y así compartir 
partido el último día con las 
otras dos grandes aspiran-
tes: Marina Joyce y Casilda 

Allendesalazar, a las que 
aventajaba en tres y cuatro 
golpes respectivamente. 

El momento definitivo del 
torneo tuvo lugar en el hoyo 
12, cuando nuestra socia, 
que se encontraba en una 
situación muy complicada, 
fue capaz de ejecutar una 
magistral combinación de 
approach y putt, mientras 
Joyce fallaba un putt corto. 
Lo que pudo haber sido un 
empate en lo alto de la tabla 
se quedó en nada. Esta cir-
cunstancia pesó mucho en 
el juego de la catalana, que 
entregó cuatro bogeys de 
forma casi consecutiva (13, 
14, 15 y 17), lo que la alejó 
definitivamente del título.

Con este importante 
triunfo, Andrea se consolida 
como una de las grandes 
realidades del golf femenino 
español y añade un título 
más a sus ya repletas vitri-
nas en las que figuran tro-
feos tan prestigiosos como 
el Campeonato de España 
sub-18, la Toyota Junior Golf 
World Cup 2022, la World 
Junior Girls Championship 
2022 o el Europeo Sub 18 
2021, haciendo equipo con 
Paula Martín y Cayetana 
Fernández-Poggio.
▪ Nuestra socia roza el 
triunfo en el Internacional 
de Francia Junior
Con el Campeonato de 
España, Revuelta cierra un 
primer semestre de com-
petición brillante, en el que 
también estuvo a punto de 
hacerse con la victoria en 

el Internacional de Francia 
Junior, cuyo triunfo corres-
pondió finalmente a la sueca 
Meja Ortegren. Revuelta 
cedió en la gran final ante la 
jugadora sueca por 1 arriba 
después de mantener un 
igualadísimo enfrentamiento 
en el que la victoria se deci-
día a la mejor de 36 hoyos. 
La competición se desarro-
lló del 6 al 10 de abril en 
Golf de Saint Cloud, en las 
afueras de París.
▪ En el equipo ganador de 
la Copa de las Naciones. 
El 22 de abril el equipo 
femenino de España, del 
que formaba parte nuestra 
socia, se hizo con el triunfo 
en la Copa Real Club 
de Golf de Sotogrande–
Copa de las Naciones 
tras completar las cuatro 
rondas con 581 golpes (+5). 
Revuelta hacía equipo con 
las jugadoras Rocío Tejedo y 
Anna Cañadó.

La mejor actuación de 
nuestra socia fue en el últi-
mo día, cuando entregó una 
tarjeta de 74 golpes (+2), 
seguida de Rocío Tejedo, 
con dos golpes más, 76 
golpes (+4), mientras que 
la cartulina de 78 golpes 
(+6) de Anna Cañadó fue la 
descartada.

Además, el buen juego de 
las españolas las situó en los 
primeros puestos de la cla-
sificación individual: Rocío 
Tejedo concluyó en primera 
posición y Andrea Revuelta 
y Anna Cañadó compartie-
ron la tercera plaza.

Golf. Maximilian 
Puregger, 
Campeón Sub 18 
en el Campeonato 
de Barcelona 
Absoluto

Nuestro socio 
Maximilian Puregger 
se proclamó ganador 
de la categoría Sub 18 
en el Campeonato de 
Barcelona Absoluto 
2023 que se disputó en el 
Real Club de Golf El Prat 
del 16 al 19 de febrero. 
Puregger completó 
las cuatro jornadas 
con un total de 293 
golpes, lo que lo situó 
en tercera posición de la 
clasificación absoluta, 
por detrás de Rubén 
Lafuente, con 285, y 
Marcel Fonseca, líder  
de la tabla, con 280.
El Campeonato de 
Barcelona es una 
competición histórica 
que se celebra desde 
1957 en el Real Club  
de Golf El Prat. 
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GOLF

La RSHECC,  
ganadora del 6 Clubes 
Juvenil 2022 en 
categoría infantil

El equipo de la RSHECC 
recogió el 14 de enero, 
en el transcurso de una 
fiesta organizada en el Real 
Club de Golf La Herrería, 
el trofeo que le acredita 
como ganador de la Copa 6 
Clubes Juvenil de 2022 en 
categoría infantil. En el res-
to de categorías los clubes 
ganadores fueron Retama-
res, que se llevó la copa en 
junior cadete, y el Real Club 
de Puerta de Hierro, gana-
dor en alevín benjamín.

Cabe recordar que 
nuestro club se proclamó 
ganador de la Copa 6 
Clubes Juvenil en todas las 
categorías durante dos años 
consecutivos: 2018 y 2019. 
En la Copa 6 Clubes Juvenil 
participan los equipos de la 
RSHECC, el Club de Cam-
po Villa de Madrid, el RACE, 
el RCG La Herrería, el Real 
Club La Moraleja, Retama-
res y el Real Club de Puerta 
de Hierro.
▪ Líderes, hasta el momen-
to, en la edición 2023. En 
el acumulado de la edición 

6 Clubes Juvenil de 2023, 
nuestros socios lideran la 
competición en las tres 
categorías. Al cierre de esta 
edición se habían disputado 
ocho enfrentamientos de los 
doce que conforman el ca-
lendario: la última prueba se 
juega el 24 de septiembre.
▪ Los equipos Caballeros 
Sénior y Damas en la Copa 
6 Clubes. Al cierre de esta 
edición, tras la prueba 
disputada en nuestro club 
el 20 de junio, nuestro 
equipo en la Copa 6 Clubes 
Caballeros Sénior ocupaba 
la cuarta posición, con 182 
puntos, por detrás de el 
CCVM (218), el Real Club 
La Moraleja (214) y La He-
rrería (190). 

Por su parte, el equipo de 
Damas ha comenzado con 
buen pie: en la cita en Puer-
ta de Hierro el 15 de mayo 
consiguió imponerse en su 
enfrentamiento al Real Club 
de Golf La Herrería.

CROQUET

Andrés Álvarez-Sala, 
bronce en el XIV 
Campeonato de Europa 
de Croquet GC

Nuestro socio Andrés 
Álvarez-Sala logró una mag-

nífica tercera posición en el 
Campeonato de Europa de 
Croquet GC disputado en el 
Budleigh Salterton Croquet 
Club de Inglaterra entre el 
25 y el 28 de mayo. Tras una 
gran actuación en la fase de 
grupos, Andrés venció con-
secutivamente al galés Chris 
Robert por 7 a 6 y 7 a 5 en 
octavos de final y al también 
socio de nuestro club Ma-
nuel Álvarez-Sala en cuartos 
de final por 7 a 4 y 7 a 5. 

En semifinales se vio las 
caras con el defensor del 
título, el inglés Aston Wade, 
con el que perdió por 7 a 2, 
5 a 7 y 7 a 3. En el partido 
por el tercer y cuarto pues-
to, Andrés derrotó  al otro 
semifinalista, Richard Bilton, 
por 10 a 8.

Mientras, Manuel Álvarez-
Sala, acababa en la séptima 
plaza tras vencer al inglés 
Stuart M. Smith por 7 a 3  
y 7 a 5. 

Además de nuestros 
socios, también participaron 
en la prueba los españoles 
Nicolas Denizot, Patricio Ga-
ray Jr. y Begoña Elzaburu.

En la final por el título, la 
inglesa Rachel Gee venció a 
su compatriota Aston Wade 
por 7 a 3, 6 a 7 y 7 a 2 y 
se proclamó campeona de 
Europa por tercera vez.

CROQUET

El socio Alfonso Morales, 
ganador del Campeonato 
Absoluto de Croquet  
GC del Club de Campo 
Villa de Madrid

Un nuevo éxito de nues-
tros socios jugadores de 
croquet: Alfonso Morales 
Díaz-Casariego se procla-
mó Campeón Absoluto de 
Croquet GC (categoría Oro) 
del Club de Campo Villa de 
Madrid, en un torneo dispu-
tado el 6 y 7 de mayo. 

Morales se impuso en 
la final a Eduardo Juan 
Villanueva Suárez por un 
apretado 10 a 9 después 
de un fin de semana en el 
que solo perdió uno de los 
diez partidos que disputó, lo 
mismo que el otro finalista, 
Eduardo Juan Villanueva 
Suárez, lo que hizo que la 
final resultase especialmen-
te emocionante.

Nuestro socio completó 
la primera fase del torneo 
encabezando la clasificación 
después de los tres primeros 
enfrentamientos (7 a 1, 7 a 
3 y 4 a 7). Ya en la segunda 
fase, Morales Díaz-Casariego 
venció en los tres partidos 
que disputó (7 a 6, 7 a 4 y 7 
a 3), lo mismo que en la fase 
final (7 a 4, 7 a 3 y 7 a 2). 

01. Elena Juanas Crowe, 
durante el campeonato 
Juvenil Absoluto de Madrid y 
de Castilla-La Mancha del 25 
de febrero.

02. Nuestro equipo que 
participa en la Copa 6 Clubes 
Sénior 2023, durante una 
sesión de entrenamiento el 
pasado mes de mayo.

03. El equipo juvenil de la 
RSHECC recoge su trofeo 
como ganador de la Copa 6 
Clubes de 2022.

04. Andrés Álvarez-
Sala, tercero en el XIV 
Campeonato de Europa de 
Croquet GC.

05. Nuestro joven socio 
Alfonso Morales (a la 
derecha), ganador del 
Campeonato Absoluto de 
Croquet GC del Club de 
Campo Villa de Madrid.
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Golf. Elena Juanas se hace con el Campeonato  
Juvenil Absoluto de Madrid y Castilla-La Mancha
La socia Elena Juanas Crowe se proclamó el 25 de febrero Campeona Juvenil Absoluta de la Federación de 
Golf de Madrid y la Federación de Castilla-La Mancha en la prueba disputada en el campo toledano de Layos. 
Elena Juanas completó el recorrido en el par del campo, con 72 golpes. La siguió en la clasificación la también 
madrileña Gabriela Olaya Ponce. En categoría masculina el ganador fue el castellano–manchego Javier 
Mercada Parraga, con 70 golpes, por debajo del par del campo. La competición reunió un total de 72 jugadores 
de ambas comunidades autónomas.
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Las corresponden-
cias sólo podrán ser 
utilizadas por socios 
no residentes en 
la provincia donde 
se ubica el club de 
destino (a excepción 
de los clubes de 
Madrid). Es impres-
cindible presentar el 
carnet de socio de la 
RSHECC.

Las corresponden-
cias con limitaciones 
en cuanto al número 
de bolsas al día se 
asignarán con 48 
horas de antela-
ción a partir de las 
8:30h, por orden de 
solicitud.

Además de las 
Correspondencias, 
los socios de la 
RSHECC pueden 
disfrutar de condi-
ciones ventajosas en 
clubes que remiten 
periódicamente sus 
ofertas. Consulte  
la información sobre 
acuerdos en la  
sección Correspon-
dencias de  
www.rshecc.es

Los datos que apare-
cen en estas páginas 
pueden sufrir cam-
bios: consulte siem-
pre la información 
actualizada sobre 
Correspondencias 
en la web del club, 
www.rshecc.es

SALAMANCA GOLF  
& COUNTRY CLUB
Salamanca

 ■Correspondencia 20 días al año.
 ■8 bolsas diarios; 4, fines de semana 

y festivos.
 ■Tfno. 923 329 100 / 923 337 011

REAL CLUB PINEDA 
SEVILLA

 ■Correspondencia de 20 días al año.
 ■ (No incluye la entrada a la Caseta de 

Feria).
 ■Tfno. 954 611 400

CLUB DE GOLF  
COSTA DORADA
Tarragona

 ■Correspondencia de 20 días al año.
 ■8 bolsas días laborables y 4 bolsas 

en fin de semana y festivos. 
 ■Tfno. 977 653 361

REAL CLUB DE  
GOLF DE TENERIFE
Tenerife

 ■Correspondencia de 10 días al año.
 ■8 bolsas en días laborables; 4 bolsas 

en fines de semana y festivos.
 ■Tfno. 922 636 607

CLUB DE GOLF  
ESCORPIÓN
Valencia

 ■Correspondencia de 10 días al año.
 ■Green fee días laborables: 20 € / 

Green fee fines de semana y festivos: 
35 €.

 ■Hándicap máximo: 27 sres. y 35 sras.
 ■Tfno. 961 60 12 11

REAL SOCIEDAD  
DE GOLF DE NEGURI
Vizcaya (Bilbao)

 ■Correspondencia de 20 días al año.
 ■8 bolsas en días laborables; 4 en 

fines de semana y festivos.
 ■Residentes: 6 días laborables.
 ■Tfno. 944 910 200

REAL CLUB DE  
GOLF LA PEÑAZA
Zaragoza

 ■Correspondencia 20 días al año. 
 ■8 bolsas en días laborables; 4 en 

fines de semana y festivos.
 ■Tfno. 902 207 272

Correspondencias 
Internacionales

SAN ISIDRO GOLF CLUB
Argentina (Buenos Aires)

 ■Correspondencia de 20 días al año.
 ■Tfno. +54 11 4766-6625

BUENOS AIRES GOLF CLUB
Argentina (Buenos Aires)

 ■Correspondencia de 20 días al año.
 ■8 bolsas en días laborables y 4 en 

fines de semana y festivos.
 ■Tfno. +54 11 4468-1696 

LA PAZ GOLF CLUB
Bolivia (La Paz)

 ■Correspondencia 15 días año.
 ■8 bolsas en días laborables y 4 en 

fines de semana y festivos.
 ■Tfno. +591-2 2745124

SAO FERNANDO GOLF CLUB
Brasil (Sao Paulo)

 ■Correspondencia de 20 días al año.
 ■4 bolsas al día.
 ■Tfno. +11 4617 9000 

CLUB DE POLO  
Y EQUITACIÓN  
SAN CRISTÓBAL
Chile (Santiago de Chile)

 ■Correspondencia de 20 días al año.
 ■8 bolsas en días laborables y 4 en 

fines de semana y festivos
 ■Tfno. +562 2715 6000

CLUB DE GOLF DE PANAMÁ
Panamá

 ■Correspondencia de 30 días al año.
 ■5 bolsas diarias.
 ■Máximo 6 utilizaciones por jugador 

y mes.
 ■Tfno. +507 266-7777

LOS INKAS GOLF CLUB
Perú (Santiago de Surco)

 ■Correspondencia de 15 días año.
 ■Tfno. +51 317 7770

OPORTO GOLF CLUB
Portugal (Espinho)

 ■Correspondencia de 10 días al año.
 ■Tfno. 00 351 22 7346895

QUINTA DO PERU GOLF  
& COUNTRY CLUB
Portugal (Espinho)

 ■Correspondencia de 20 días al año.
 ■Tfno. +351 21 210 5391

CENTURION CLUB
Reino Unido (Hemel Hempstead) 

 ■Correspondencia de 3 días al año.
 ■8 bolsas en días laborables, 4 bolsas 

en fines de semana y festivos.
 ■Tfno. +44 1442 510520

EAST INDIA CLUB
Reino Unido (Londres)

 ■ (Club urbano) 
 ■Debe presentarse un certificado 

expedido por la RSHECC  
(Secretaría del Club).

 ■Tfno. +44 020 7930 1000

THE HURLINGHAM CLUB
Reino Unido (Londres) 

 ■Correspondencia de 14 días al año. 
Instalaciones de tenis: 10 días al año. 
Obligatorio presentar un certificado 
expedido por la RSHECC.

 ■Tfno. +44 20 7610 7400

ROYAL JOHANNESBURG  
AND KENSIGNTON CLUB
Sudáfrica (Johannesburg)

 ■Correspondencia de 6 días al año.
 ■Máximo 2 utilizaciones por jugador 

y semana.
 ■Tfno. +27 011 640-3021

LAGUNITA COUNTRY CLUB
Venezuela (Caracas)

 ■Correspondencia de 5 días al año. 
Obligatorio presentar un certificado 
expedido por la RSHECC.

 ■Tfno. +58 (212) 906 10 00

GOLF XAZ
A Coruña (Oleiros)

 ■Correspondencia de 15 días al año.
 ■Máximo 8 bolsas al día en laborable; 

4, en fines de semana (desde el 
viernes a las 13:00 horas) y festivos.

 ■Un máximo de 5 utilizaciones al mes 
en julio y agosto.

 ■Tfno. 981 552 919

REAL CLUB DE GOLF  
DE CASTIELLO
Asturias (Gijón)

 ■Correspondencia de 20 días al año
 ■Máximo 10 utilizaciones por jugador 

y mes.
 ■Julio y agosto: solo laborables (hasta 

el viernes a las 13:00h).
 ■Tfno. 985 366 313

REAL CLUB DE GOLF  
LA BARGANIZA
Asturias (Siero)

 ■Correspondencia de 30 días al año.
 ■Tfno. 985 74 24 68

REAL CLUB  
DE GOLF EL PRAT
Barcelona (Terrassa)

 ■Correspondencia 10 días al año. 
 ■8 bolsas en días laborables, 4 bolsas 

en fines de semana y festivos.
 ■Hándicap máximo: 27 sres. y 35 sras.
 ■Tfno. 937 281 000

CLUB DE GOLF 
VALLROMANES
Barcelona (Vallromanes)

 ■Correspondencia 20 días al año.
 ■8 bolsas diarios; 4 los fines de 

semana y festivos. Martes, cerrado.
 ■Tfno. 935 729 064

REAL CLUB DE  
GOLF DE PEDREÑA
Cantabria (Pedreña)

 ■Correspondencia de 8 días al año. 
 ■Máximo 8 bolsas/día; fines de 

semana y agosto: 4 bolsas/día. 
 ■Agosto: máximo 2 veces por jugador. 
 ■Hándicap máximo 27 sres. y 35 sras.
 ■Tfno. 948 305 471

REAL CLUB DE 
GOLF DE LAS PALMAS
Gran Canaria

 ■Correspondencia de 20 días al año.
 ■Residentes en el club de destino, 

solo días laborables. 8 bolsas, 
laborables; 4, fines de semana  
y festivos.

 ■Tfno. 928 430 285 

RCG DE SAN SEBASTIÁN 
Guipúzcoa (Hondarribia)

 ■Correspondencia de 20 días al año.
 ■8 bolsas en días laborables; 4 en 

fines de semana, festivos, julio y 
agosto. 

 ■Tfno. 943 61 68 45

REAL NUEVO CLUB 
BASOZABAL
Guipúzcoa (San Sebastián)

 ■Correspondencia de 20 días al año. 
 ■  8 bolsas en días laborables; 4 en 

fines de semana (desde el viernes a las 
13:00 horas) y festivos.

 ■Hándicap máximo: 28 sres. y 36 sras.
 ■Tfno. 943 467 642

RAIMAT GOLF CLUB
Lleida

 ■Correspondencia de 20 días al año.
 ■Tfno. 973 737 539

CLUB DE CAMPO  
VILLA DE MADRID
Madrid

 ■Jueves no festivos
 ■GOLF: 8 bolsas.
 ■CROQUET: 4 mazos hasta en dos 

reservas diferentes. Una sola en el 
caso de que se trate de una reserva 
para cuatro jugadores en una misma 
hora de juego.

 ■Máximo 2 utilizaciones por mes.
 ■Tfno. 915 502 010

CLUB JARAMA R.A.C.E.
Madrid

 ■Martes no festivos. 4 bolsas. 
 ■Tfno. 916 570 223

REAL CLUB DE  
GOLF LA HERRERÍA
Madrid (San Lorenzo de El Escorial)

 ■Lunes no festivos. 8 bolsas. 
 ■Tfno. 918 905 111

CLUB DE GOLF ULZAMA
Navarra (Ulzama)

 ■Correspondencia de 10 días al año.
 ■4 bolsas diarias.
 ■Tfno. 948 305 162

RIOJA ALTA GOLF CLUB
La Rioja (Cirueña)

 ■Green fee días laborables: 10 €. 
Green fee fines de semana y festivos: 
20€.

 ■Requiere reserva previa 
 ■Tfno. 941 340 895

01. Sao Fernando Golf 
Club (Sao Paulo, Brasil) 

02. Club de Golf Costa 
Dorada (Tarragona)

03. La Paz Golf Club 
(La Paz, Bolivia) 
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1973–1983. La RSHECC, sede del Grand Prix de Tenis de Madrid

El Grand Prix de Tenis fue durante años un torneo internacional catalogado como “A”, lo que lo situaba al mismo 
nivel que los torneos del Grand Slam como Roland Garros, Wimbledon, el USA Open y el Open de Australia. La Real 
Federación de Tenis consiguió que esta competición se celebrase en Madrid en 1971; entonces, la sede elegida fue el 
Real Club de la Puerta de Hierro. Al año siguiente, el torneo se disputó en el Club de Tenis de Chamartín y, ya en 1973, 
pasó a celebrarse de forma continua en las instalaciones de la RSHECC, que sería la sede oficial del Grand Prix durante 
la siguiente década, hasta 1983. ¶ Ese primer Grand Prix de Madrid disputado en las pistas de tenis de la RSHECC, 
entre el 15 y el 21 de octubre de 1973, lo ganó el holandés Tom Okker. Un año después, en 1974, con la experiencia de 
esa primera organización, se disputó de nuevo en la RSHECC la que para muchos fue la edición de mayor éxito. En esa 
ocasión el triunfo fue para el rumano Ilie Nastase y el tenis español contó con un jugador entre los mejores del mundo 
y que había recogido el testigo de Manolo Santana y Andrés Gimeno: Manuel Orantes. ¶ Durante la década en que 
la RSHECC fue el escenario del Grand Prix de Madrid –consolidándose como un club con proyección internacional 
también en el deporte del tenis– el público español tuvo la oportunidad de ver alzar la copa al cielo de la capital  
de España a grandes estrellas de la tierra batida como Jan Kodes, Manuel Orantes, Bjorn Borg, José Higueras,  
Yannick Noah, José Luis Clerc, Ivan Lendl o Guillermo Vilas, entre otros. 

En la imagen, la pareja formada por los tenistas Orantes y Gisbert, que se impuso a Kary y Finner  
en las semifinales de dobles del Torneo Internacional de Tenis celebrado en octubre de 1976.

Un recorrido por los 120 años 
de historia de nuestro club, 
recogida en 280 páginas.

Disponible
en la tienda
del club 



El mejor golf en el Caribe,

refugio de celebridades,

cocina gourmet internacional,

un destino único,

lleno de experiencias inolvidables.

El mejor.

El único.

El primero.

Desde su apertura, como el primer resort en la República Dominicana, Casa de Campo ha 
sido el destino de lujo preferido por viajeros exigentes. 3 Campos de golf diseñados por 
Pete Dye, un centro de aprendizaje de golf, alojamientos deslumbrantes, 8 restaurantes de 
clase mundial, un centro ecuestre, marina, campo de tiro y playas de arena blanca y aguas 
cristalinas, le esperan para sorprenderle.

Descubra más en casadecampo.com.do • res1@ccampo.com.do • +786-735-1901


